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Atriz Isadora 
Chiarion é premiada 
em evento regional

DESTAQUERio Capivari: Governo 
do Estado confirma obra 
de desassoreamento Carreira meteórica 

de atriz rafardense 
tem sido inspiradora 
e seu talento promete 
continuar encantando 
o público nos palcos, 
na televisão e nas 
telonas. Página 16Governo 

municipal 
implanta 
leitura 
digital de 
hidrômetros

RAFARD

O Governador Tarcísio de Freitas, confirmou na última terça-feira, dia 1º, o desassoreamento do 
Rio Capivari, necessidade bastante aguardada por todos os moradores da região. Página 4

Investimento em 
tecnologia trará 
mais praticidade aos 
serviços dos 
leituristas de água. 
Página 9
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Padre César Augusto assume 
administração da Paróquia 
Nossa Senhora de Lourdes

DA FRANÇA PARA RAFARD

Novo sacerdote 
celebrou sua primeira 
missa em Rafard, 
no último sábado 
(29), na capela de 
Santo Antônio, com 
a presença do bispo 
diocesano, Dom Devair. 
Páginas 12 e 13

Vem aí mais um Porco no 
Rolete Beneficente em prol 
de três entidades de Capivari

SOLIDARIEDADE

Evento na Fazenda Santo Antonio (Borba), também marca 
a reinauguração da capela. Página 9
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A cidade galega de 
Cambados, considerada a 
capital do Albariño, locali-
zada em plena ria de Arou-
sa, celebra na primeira 
semana de agosto a Festa 
do Albariño, em que se ho-
menageia este requintado 
vinho branco tão reconhe-
cido mundialmente.

Seu centro histórico 
foi declarado Bem de In-
teresse Cultural e possui 
um dos grupos de paços 
da nobreza mais relevan-
tes da Galícia. 

Para degustar em Cam-
bados, o melhor é cami-
nhar. Ostenta o título de 
Muy Noble Villa, e essa no-
breza pode ser apreciada 
em seu patrimônio monu-
mental, como por exem-
plo nas ruínas de Santa 
Mariña, do século XVI, 
ou na praça de Fefiñáns, 
ladeada pelo paço dos Fi-
gueroa e pela Igreja de San 

Bieito, do Século XVI.
Cambados tem uma 

paisagem suave, carate-
rizada por parreiras altas 
onde amadurecem as uvas 
albariño ou de espadeiro.

Uma festa declara-
da de Interesse Turístico 
Nacional é a do Alba-
riño, onde as atividades 
que acontecem em tor-
no desta celebração são 
muito variadas: cursos, 
conferências, concertos, 
desfiles, músicas, folclore 

popular, festas... Os tor-
cedores preenchem com 
cor e alegria esta peque-
na vila piscatória, onde 
é feita degustações deste 
vinho com denominação 
de origem Rias Baixas, que 
conta com um merecido 
prestígio.

Em primeiro de agos-
to, se comemora o Inter-
national Albariño Day. Al-
bariño é tradicionalmente 
cultivada em Rias Baixas, 
em uma região vinícola 

da Galiza, no noroeste da 
Espanha, e produz vinhos 
ácidos brancos ideal para 
as noites de verão e com-
binações de frutos do mar. 
Em Portugal, é conhecido 
como Alvarinho.  O cultivo 
da uva se estendeu, inclu-
sive no Brasil, onde a Mio-
lo, e a Audace produzem 
ótimos vinhos.

É uma variedade elegan-
te, com aromas e sabores 
que vão do cítrico ao fruto 
de caroço, passando por 
nuances florais, com ótima 
acidez e textura em boca.

História do Rótulo
Rótulo é uma homena-

gem a Galícia, local tradi-
cional da Alvarinho, onde a 
sócia da Audace e sua filha 
são descendentes. Feito de 
afeto e histórias, perfeito 
para compartilhar.

Região Produtora: Nova 
Prata/RS.

JORNAL O SEMANÁRIO REGIONAL 
FUNDADO EM 15 DE MAIO DE 1991

Publicação da empresa: Darcam Editora Ltda.-ME

R. Domingos Ruzza, 147, Jardim Ana - CEP 13370-000 - Rafard/SP
F���/W����A��: (19) 3496-1747
www.jornalosemanario.com.br

F���������:
J��� C����� D�����
J��� P������

D������ G����/E����� R����������:
T���� D����� - MTB 63932/SP 
tuliodarros@osemanario.com.br

F���������/C��������:
D���� C���������
fi nanceiro@osemanario.com.br

I��������: G������ T������
T������: 2.000 ����������
P������������: S������

Mídias Sociais:
Facebook: osemanarioregional
Instagram: @osemanario
Twi� er: _osemanario

WhatsApp:
(19) 3496-1747

Preço de venda avulsa: R$ 4,00 | Valores de assinatura: Anual - R$ 150,00 (à vista) ou 3x de R$ 50,00 |  (Valores para assinatura nas cidades de circulação do jornal: Rafard e Capivari)

O� ������� ��������� ��� �������� ��������������� � ������� �� ������. S�� �� ������� ���������������� �� ���� �������.

02

O SEMANÁRIO
JORNAL

Entre em contato com o autor: 
vendramim1936@gmail.com

Já observou como mu-
lheres e homens gostam de 
maquiagem, brilho e de se 
produzir para parecerem 
mais bonitos? Nada contra, 
a não ser os exageros, a vai-
dade e a auto estima gritan-
do. Contudo, é a humildade 
que destaca o ser humano 
e o torna um astro a brilhar 
nas trevas da exaltação pró-
pria. Quanto mais se alcança 
sabedoria, mais reconhece 
sua insignificância diante do 
infindo repertório a ser pers-
crutado na criação do Deus 
infinito. A humildade é uma 
entre as mais belas virtudes. 
A mitologia enriquece a eti-
mologia de nosso vocabulá-
rio e a língua grega clássica, a 
antiga, chamada Koiné, nos 
auxilia. Píndaro (522-437) o 
grande poeta grego diz que 
o deus Prometeu criou em 
sua forja a daemon Aedos 
(�������e de acordo com Platão foi 
enviada à Terra junto com 
Dice, a justiça (é por isso que 
temos o poder Judiciário). 
Aedos era a personificação 
da humildade, da vergonha 
e do pudor. Sua equivalente 
romana era Pudicícia. (daí 
nossos vocábulos pudico e 
derivados). Como o grego ti-
nha deus para tudo, Momos 
era a deusa do sarcasmo, da 
folia, da farra e da ironia.  Os 
romanos adotaram o Mo-
mus como o rei da alegria e 
da imoralidade. Daí nos veio 
o rei Momo, gordo, o deus 
do Carnaval, com alegria e 
regado a sexo. O historiador 
Hesíodo diz que Aedos foi, 
juntamente com Nêmesis, 
as últimas deusas a regres-
sar ao Olimpo, na Idade do 
Ferro (1200 – 1000 a.C.) Em 
Atenas, próximo ao templo 
de Atena, havia um altar em 

honra a Aedos, e em Roma 
foram encontrados dois 
santuários com sua ima-
gem, o que mostra sua po-
pularidade.             

O dicionarista Aurélio 
diz que humilde é aquele 
que tem ou aparenta ter 
humildade, é o sentimento 
de modéstia, simplicidade, 
humildade é a virtude que 
nos dá o sentimento de nos-
sas fraquezas.

Diógenes de Sínope (413-
327 a.C.) filósofo do cinis-
mo, corrente que ensinava 
a humildade e o viver com 
parcos recursos, vivia num 
barril em Atenas. Ele an-
dava pelas ruas de Atenas 
com uma lanterna acesa em 
pleno dia dizendo estar à 
procura de um homem ho-
nesto. Alexandre, o grande 
conquistador, ouviu sobre 
ele e sobre sua sabedoria, 
e foi visitá-lo. Montado em 
seu lindo cavalo Bucéfalo, 
Alexandre disse-lhe: “Peça 
o que quiser, eu lhe darei 
qualquer coisa.” E a respos-
ta surpreendente: “Quero 
que saia da minha frente 
para eu tomar sol”

Sócrates (470 – 399 a.C.) 
que também viveu na po-
breza, contemporâneo de 
Diógenes, que dizem nada 
ter escrito, foi homenagea-
do com a frase que consta 
em Portugal, numa estação 
em Lisboa: “Não sou nem 
ateniense nem grego, mas 
sou cidadão do mundo.” 
Um outro ensino seu bem 
conhecido é: “Uma coisa 
sei, é que eu nada sei”. Era 
o filósofo da humildade. 
Certa vez disse ao seu dis-
cípulo que vestiu uma capa 
rota porque desejava pare-
cer humilde diante do seu 

mestre: “Através dos bura-
cos da tua capa vejo o teu 
orgulho”. 

Os reconhecidamente 
grandes homens do saber 
foram engrandecidos pela 
sua modéstia. “A presun-
ção, que cega e marca os 
medíocres, é substituída 
por um halo de humildade 
sincera que coroa os gênios 
e santos. É que estes são 
conscientes das limitações 
que passam despercebidas 
pelos menos esclarecidos.” 
(Ibidem)

Pierre Simon Laplace 
(1749 – 1827) matemático 
e astrônomo francês escri-
tor da “Mecânica Celeste” 
disse ao final de sua vida: 
“O que sabemos é pouco; o 
que não sabemos é imenso” 
(Colunas do Caráter 121). O 
grande Físico, Matemático, 
astrônomo, teólogo, Isaac 
Newton (1643 – 1727) disse: 
‘Se eu enxerguei mais longe 
do que os outros é porque 
eu subi nos ombros de gi-
gantes.’ (ibidem)

É mister rememorar a 
humildade do Dr. William 
Carey (1761 – 1834), missio-
nário batista inglês, apaixo-
nado pelas missões apos-
tólicas, principalmente na 
índia. Note algumas de suas 
realizações: 

1 - Foi um dos fundado-
res da Sociedade Missio-
nária Batista de Londres. 
2 - Fez as primeiras tradu-
ções da Bíblia – completas 
e incompletas – para qua-
renta línguas e dialetos da 
Índia, China e Ásia Central. 
3 - Abriu o primeiro edu-
candário para mulheres 
na Índia. 4 - Escreveu a 
primeira obra em prosa e 
o primeiro jornal no verná-

culo de Bengala. 5 - Abriu a 
primeira tipografia; fábrica 
de papel e máquina a vapor 
da Índia. 6 - O primeiro co-
légio cristão para os hindus. 
7 - A primeira missão médi-
ca. 8 - A primeira sociedade 
no setor de agricultura na 
Índia. 9 - A primeira Caixa 
Econômica. 10 - As primei-
ras traduções dos grandes 
épicos sânscritos (Ramaya-
na e o Mahabarata). 11 - A 
primeira tradução da Bíblia 
para o sânscrito.

Alexandre Duff, mis-
sionário escocês elogiou 
suas obras. William Carey 
replicou: “Quando eu esti-
ver morto, não diga nada a 
respeito do Dr. Carey. Fale 
apenas do Salvador de Wil-
liam Carey. Em seu túmulo, 
há a data de seu nascimen-
to e falecimento, então as 
frases: “Um verme miserá-
vel, pobre, desamparado. 
Em teus bondosos braços 
eu caio.” (Idem, 122-123) 
Com tantos trabalhos her-
cúleos, na sua humildade, 
expressou: ‘A indolência é 
o meu pecado dominante’. 
(Ibidem)      

É digno de nota a humil-
dade de Jônatas, filho do Rei 
Saul, que sendo o herdeiro 
próximo do reino, reco-
nheceu em Davi o rei indi-
cado por Deus (1 Sam. 16: 
1-13). Defendeu a Davi da 
ira de seu pai (1 Sam. 19:1-
6), jurou proteção mútua 
e acrescentou; seu estiver 
vivo, use de misericórdia 
comigo e com minha famí-
lia, o Senhor seja contigo e 
se vingue dos teus inimigos. 
(1 Sam. 20:14-16)

Filosofando Leondenis Vendramim 
é professor de Filosofi a,  Ética e História

A humildade resplandece o caráter

 Anicide de Toledo. 
Cultura do Batuque. 
Nasceu em Capivari, SP, 
no dia 6 de setembro de 
1933. Filha de Justiano 
de Toledo e de Paulina 
de Toledo. Possui um fi-
lho, de nome Rosinaldo 
Aparecido. 

Fez seus estudos pri-
mários no Grupo Esco-
lar Augusto Castanho. 
Considerada “A voz fe-
minina do Batuque de Umbigada”, é, também, uma 
expressão de autoridade nas questões tradicionais 
afrodescendentes. 

Gravou um CD contendo as músicas raízes, bem 
como visual pela internet, de seu trabalho e dedica-
ção, por tantos anos, em favor do resgate dessa dan-
ça, bem como de sua história em Capivari e região. 

Tem diversas composições do seu repertório do 
batuque e se apresentava por todos os cantos do 
país, levando o nome de sua cidade, assim como 
tornando sempre viva as tradições africanas. 

Considerada a “Dama do Batuque de Umbiga-
da”, faleceu em Capivari, no dia 6 de julho de 2023, 
aos 90 anos de idade.

Fontes: A própria e o Organizador

Figuras Ilustres 
da Região
J. R. Guedes de Oliveira, ensaísta, biógrafo e historiador

Anicide de Toledo

Pendurei minhas antigas agendas
nos cabides do tempo, carcomidas por traças curiosas
perfumadas de recheados pretéritos;
flanei por ruelas amenas do esquecimento
pelos bosques singulares e sem flores 
onde os plátanos de folhas flavas se exibem agônicas.

Minhas gavetas emperradas e velhos baús
me remetem à infância, de caminhos estreitos e sinuosos
à luz de estrelas que norteiam um rumo, um destino;
os cantos tristes e misteriosos dos curiangos  noturnos
e uivos plangentes dos meus cães enfeitiçados,
trazem-me lembranças conjugadas dos aromas silvestres, 
das suas resinas e flores lilás dos rubis 
que invadiam minha casa fumarenta
e os quintais e pomares da minha infância 
trazendo ares de eternos enigmas e indagações.

À mercê da chuva e arco-íris, desço meu rio
ensaio meus périplos
guiados pelos meus faróis
que me levam aos oceanos e mares
aos cais lúgubres e solitários
das prostitutas ávidas
à procura da sorte, dos marujos 
dos corsários e aventureiros
ermos de amores e afetos
que frequentam as tavernas 
de cantigas tristes e vazias
ao cintilar das frágeis lamparinas,
luzernas dos relâmpagos e som dos vendavais
que precedem as trágicas procelas
e eu, à procura do meu eu.

Poesia
Dario Bicudo Piai, engenheiro e perito judicial

Cabides do tempo

Festival do Vinho Albariño
02 – 06 de agosto 2023

Falando de Vinho
Érica Falsirolli Franchi, sommelière  |  Instagram @ericafalsirolli
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O Governador Tar-
císio de Freitas, con-
firmou na última ter-
ça-feira, dia 1º, em 
publicação nas redes 
sociais da Deputada 
Estadual, Valéria Bol-
sonaro, o desassorea-
mento do Rio Capiva-
ri, novidade bastante 
aguardada por todos 
os moradores de nos-
sa cidade, prometen-
do auxiliar e muito na 
diminuição dos trans-
tornos causados por 
enchentes em Capivari. 

“Estivemos em Ca-
pivari no início do ano 
e vimos a situação das 
enchentes. Vimos que 
era necessário dragar 
o rio para que ele pos-
sa correr na sua calha 
mesmo no período de 
fortes chuvas. A dra-
gagem foi licenciada e 
autorizada. E não para 
por aí. Vamos trabalhar 
também a questão da 
habitação, para que 
não hajam mais pes-
soas morando nas vár-
zeas dos rios”, afirma o 
Governador. 

Na última quarta, dia 
26 de julho, o prefeito 
de Capivari, Vitão Ric-

comini, anunciou em 
suas redes sociais, as 
primeiras novidades 
sobre o plano de de-
sassoreamento do Rio 
Capivari. O Governo 
do Estado concluiu 
a licitação do desas-
soreamento do rio e 
dos nossos córregos. 
A prefeitura realizou o 
licenciamento ainda 
em 2022, e aguardava 
uma posição do Gover-
no do Estado de São 
Paulo. A administração 
municipal está em dia 
com toda a documen-
tação para a realização 
da obra.

O chefe do executivo 
de Capivari, afirma que 

o início das obras está 
previsto para o mês 
de setembro. “Rece-
bi com muita alegria 
a informação nesta 
manhã, por meio da 
nossa deputada Valé-
ria Bolsonaro. Depois 
de 30 anos, podemos 
realizar o tão esperado 
trabalho e minimizar o 
impacto de possíveis 
novas enchentes na 
nossa região. Agradeço 
ao Governador Tarcísio 
de Freitas por honrar o 
compromisso afirma-
do conosco em janeiro 
de 2023”. Vitão finali-
zou afirmando que em 
breve trará mais novi-
dades sobre a obra.

Governo do Estado 
confirma obras para 
desassoreamento 
do Rio Capivari

ENCHENTES

Prefeitura de Capivari

Deputada Valéria Bolsonaro, governador Tarcísio de Freitas e 
prefeito Vitão Riccomini anunciaram importante obra

Famílias sofrem ano após ano com cheias do Rio Capivari

Arquivo O Semanário

O prefeito de Capivari, 
Vitão Riccomini, anun-
ciou na última semana, 
que o reservatório de 
água localizado na entra-
da do bairro Porto Alegre, 
será substituído. Além do 
Porto Alegre, o reserva-
tório também atende os 
bairros Morada do Sol, 
Santa Rosa, São Marcos 
e Jardim dos Poetas.

O atual reservatório 
do bairro está bastan-
te danificado pela ação 
do tempo, já que é um 
dos mais antigos da ci-
dade. A distribuição de 

água já não ocorre com 
a pressão ideal, além de 
contar com vazamentos 
que causam transtornos. 

“Autorizamos a com-
pra de um novo reser-
vatório para substituir 
o antigo, que causa inú-
meros transtornos. Nos 
próximos 60 dias, nós 
vamos inaugurar o novo 
reservatório, com capa-
cidade para 150 mil litros 
de água, mais um inves-
timento para garantir o 
abastecimento de toda a 
cidade com água de qua-
lidade”, disse Riccomini.

O superintendente do 
Saae Capivari, Guilher-
me Rego, afirma que o 
reservatório passou por 
uma manutenção pa-
liativa, para diminuir os 
transtornos até a troca 
completa. “Infelizmente 
é um reservatório mui-
to antigo, que quase já 
não consegue ter manu-
tenção. O objetivo desta 
manutenção paliativa 
é evitar o desperdício, 
para não irmos na con-
tramão do nosso slogan, 
que é ‘Cada gota faz a 
diferença!’”, reforça.

Reservatório de água do bairro 
Porto Alegre será substituído

CAPIVARI  |  Novo reservatório terá capacidade para 150 mil litros de água

Prefeitura de Capivari

Reservatório é um dos mais antigos da cidade e deverá ser trocado nos próximos 60 dias
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A cidade de Rafard se 
prepara para receber 
o aguardado Festival 
de Moda de Viola, que 
acontecerá nos dias 9 e 
10 de setembro, na Fa-
zenda São Bernardo. O 
evento é uma iniciativa 
da Abaçaí, com o apoio 
da Prefeitura Munici-
pal e da Secretaria de 
Cultura.

Durante os dois dias 
de festival, os aman-
tes da música sertaneja 
poderão desfrutar de 
apresentações de ar-
tistas locais e regionais, 
que trarão o melhor do 
repertório da moda de 
viola, preservando e 
valorizando essa tra-
dicional expressão cul-
tural brasileira.

A Fazenda São Ber-

nardo será o cenário 
perfeito para o evento, 
proporcionando aos 
participantes uma ex-
periência única, com 
suas paisagens acolhe-
doras. O festival acon-
tecerá das 10h às 19h, 
permitindo que o pú-
blico desfrute de um dia 
inteiro de música, cul-
tura e entretenimento.

Além das atrações 
musicais, o Festival de 
Moda de Viola também 
contará com diversas 
opções gastronômicas. 
Os visitantes poderão 
saborear bebidas varia-
das, salgados, lanches e 
deliciosos pastéis. Para 
o almoço, será oferecido 
um cardápio especial, 
com opções que agrada-
rão a todos os paladares. 

O valor do almoço será 
de R$ 35 para adultos e 
R$ 20 para crianças de 6 
a 11 anos.

Os ingressos já estão 
à venda e podem ser 
adquiridos antecipa-
damente com o Dé da 
Fazenda. Informações 
pelo telefone/WhatsA-
pp: 99137-5451.

Se você é fã da cul-
tura sertaneja e deseja 
vivenciar momentos de 
alegria e descontração, 
marque na agenda: 
dias 9 e 10 de setembro, 
na Fazenda São Bernar-
do, em Rafard, é o lugar 
certo para estar! 

“Junte-se a nós nessa 
celebração da tradição 
e da música brasileira”, 
convidam os organiza-
dores.

RAFARD  |  Evento da Abaçaí acontece nos dia 9 e 10 de setembro

Festival de Moda de Viola 
na Fazenda São Bernardo 

Freepik

O Capivariano aplicou 
uma goleada histórica 
sobre o Araçatuba na úl-
tima quarta-feira (2), em 
jogo válido pela terceira 
rodada da segunda fase 
do Campeonato Paulista 
Sub-20. Mesmo jogando 
fora de casa, o Leãozi-
nho não tomou conhe-
cimento do adversário e 
construiu a vitória pelo 
placar de 16 a 2.

O artilheiro do dia foi 
Rigley, que marcou cinco 
gols na partida, além dis-
so, Gabriel Paris também 
teve destaque ao balança 
as redes três vezes. A par-

tida foi muito tranquila 
para a equipe de Capivari, 
como se traduz no placar. 

No início da partida, 
Gustavinho já abriu a 
contagem, além dele Da-
vid anotou duas vezes. 
Enquanto, João Pedro, 
Ezequias, Carlos, Felipe 
Moon e Cadu marcaram 
uma vez cada.

Dessa forma, o Leão-
zinho chega aos seus 
primeiros três pontos 
nesta segunda fase do 
torneio, ocupando a 
terceira posição de seu 
grupo. Santos, com nove, 
e Desportivo Brasil, com 

seis pontos, ocupam as 
duas primeiras posições 
da chave. A equipe do 
Araçatuba, por sua vez, 
fica na lanterna, ainda 
sem pontuar. 

Agora, o próximo 
compromisso do Capi-
variano na competição 
será na próxima quinta-
-feira (10), às 15h, contra 
o Desportivo Brasil, em 
Capivari. 

Vale lembrar que a 
entrada para as partidas 
do Campeonato Paulista 
Sub-20 são gratuitas.

Com informações da 
rádio Raízes FM.

Capivariano aplica 
goleada histórica no 
Campeonato Paulista 
de Futebol Sub-20

FUTEBOL  |  Leãozinho venceu o Araçatuba por 16 a 2, em jogo válido pela 
terceira rodada da segunda fase do torneio; próximo jogo será em Capivari

Leãozinho não deu chance para a equipe do Araçatuba e balançou a rede 16 vezes

José Augusto
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O Nambu na toca 
e os truqueiros!

Essa semana enquanto resolvia um problema no 
computador de meu tio Toninho Quibao, ele lem-
brou de uma coisa que acabou despertando muitas 
recordações!

Tinha meus 13 ou 14 anos, e todo domingo por 
volta das 13 horas ele ia buscar meu pai pra jogar 
truco com amigos, era sagrado, todo domingo se 
reunirem para essa diversão que estreitava ainda 
mais os laços de amizade desse grupo. 

Mas nesse domingo em especial eu almocei um 
pouco mais tarde, e quando ele chegou eu estava na 
sala vendo TV, com um “pratinho” com um “pedaci-
nho” de frango em cima do macarrão, que ele disse 
parecer um nambu escondido na toca!

Dai o assunto correu para essa época, onde eles se 
reuniam na loja de peças dele, que já havia mudado 
para o endereço atual, onde antes era a sorveteria 
do Mesak, e começamos relembrar dos amigos que 
frequentavam essas rodas de truco, que muitas ve-
zes formavam cinco mesas e ainda ficavam duplas 
esperando para jogar.

Eu nunca aprendi jogar truco, mas gostava de ir as 
vezes pra ficar passeando entre as prateleiras de pe-
ças, pois sempre tive atração por elas, principalmen-
te os motores elétricos, chaves e interruptores, mas 
também gostava das provocações que eles faziam 
entre si, eram brincadeiras saudáveis, mas sempre 
tinha um que era a “vítima da vez”.

Vou tentar colocar o nome de todos, pois eram 
pessoas muito conhecidas e queridas, que deixaram 
saudades!

Augusto Assalin, Cristiano Tonin, Lito Assalin, 
Joao Assalin, seu Afonso Moreto, seu Amelio Ferrari, 
Renato Carnelos, Luiz Quibao, meu pai , tio Antônio 
Quibao o anfitrião, tio Vito Quibao, Serafim Albiero, 
o Zatti sogro de Elxo Costa,  meu nono Berto Loatti, 
onde aos sábados á noite, meu pai, tio Toninho e 
Tio Vito iam jogar copas nas noites de sábado, tio 
João Geraldo ia algumas vezes, Tito Fazolo, Riciere 
Valarin, Carlos Marreto, Seu Joaquim Peres, que não 
jogava, mas gostava de ver o “agito”, entre outros que 
me fogem da memória.

O mais espirituoso da turma era o Cristiano To-
nin, que pegava muito no pé do Renato Carnelos e 
mais ainda do Lito Assalin.

Uma coisa que não lembrava, e fui lembrado pelo 
tio Toninho, era lotava a Kombi e ia na sede da fa-
zenda Santa Lídia onde vinha o José de Oliveira o 
“Pombinho” e o seu Luiz Cerezer.

Só me lembro quando essa “turma” ia pra sede 
da Fazenda São Bernardo, e algumas vezes eu os 
acompanhava, e de carona ia seu Alexandre “min-
duinzeiro” vender seus amendoins e paçoquinhas 
no campo.

Mas voltando ainda mais no tempo, bateu uma 
saudade da venda de Itapeva, e de sua sede, onde 
todo domingo depois de almoçar, meu pai ia jogar 
truco, e eu o acompanhava, pois era sagrado o Chi-
barro ir vender sorvetes, além dos doces que não 
tinham na venda do nono Loatti, como chocolates 
e lanche Mirabel, que ao escrever, até sinto o seu sa-
bor, que nunca mais provei outro igual, gordo é uma 
coisa, começa um texto que é sobre jogo de cartas, 
lembranças e amizades mas começa com comida, e 
termina com doces!

(Texto escrito por Jr Quibao, Rafard, 18/06/2023, 
11:31 e foto feita por Capivari Retratado)

A história que eu vou contar é a história do próprio que 
está a falar.
Pelas minhas gargalhadas já dá pra se imaginar.
Eu fui um palhaço, modestamente eu fui um palhaço 
muito especial.
Um palhaço que fazia a plateia se rir, a plateia chorar.
Palhaço que, com suas gargalhadas, e com suas palha-
çadas, fazia a plateia se levantar.
Esse palhaço, um dia, esse pobre palhaço, da plateia 
teve que sair. Do palco teve que sair.
Pra mor de que uma donzela, que fez seu coração partir!

Enquanto todo mundo esperava, o palhaço se pintava, 
o povo, a plateia esperava
O palhaço com suas gargalhadas.
Mas quando o palhaço apareceu no palco, ele percebeu
Que na plateia escura, quando a luz se acendeu, sua 
gargalhada não saiu.
E o palhaço se escondeu nesse dia, o palhaço não se ria!
Por trás das cortinas, o palhaço chorava, o palhaço não 
se ria.
Porque na plateia, a sua amada, um outro homem ela 
beijava, enquanto o palhaço se apresentava.
A sua amada ele via, entre abraços e beijos, do palhaço 
ela se ria.
Mas o bom palhaço, do circo não pode sair, o palhaço 
no palco não pode deixar de rir.
O palhaço!
Mesmo com a dor no peito tem que pular, tem que dar 
salto mortal, tem que brincar com a criançada.
Tem que se rir com a mulherada, tem que fazer o povo 
se levantar.
Enquanto o palhaço, com sua gargalhada...
O palhaço!
O palhaço sorria, o palhaço chorava por dentro.
Por fora o palhaço se ria, mas por dentro o palhaço não 
mais existia.

Essa é a história do palhaço, o palhaço de tanta alegria!
Numa noite depois do espetáculo, quando a cortina 
fechou,
O palhaço, limpando o rosto, tirando a tinta do rosto, 
tirando o chapéu da cabeça,
Tirando sua roupa de palhaço,
No espelho ele se olhava, e mesmo sem a sua maquia-
gem,
O palhaço continuava a existir.
O palhaço foi enganado, o palhaço saiu sem destino, e 
nunca mais ninguém viu!

O circo sem palhaço não tem graça!
O circo tem que ter palhaço!
Tem que trazer alegria!
Há quem diga: volta palhaço, volta! Volta pro circo!
No palco do circo, a plateia te espera, espera que a cor-
tina se abra e de novo!
De pé, a plateia se ria.
Pobre palhaço!

Ela nem imaginava que eu era o palhaço.
E até hoje ela não sabe que eu sou o palhaço.

Contos do
Caipira
Toninho Junqueira é locutor há mais de 40 anos, escritor 
e restaurador de cadeiras antigas e imagens sacras. 
Desde 2021, conduz sua própria rádio, a São Gonçalo, 
com 24 horas de programação sertaneja raiz. Fale com o 
autor por telefone ou WhatsApp: (19) 99147-8069.

O palhaço

Contos do
Caipira

M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: 

Depósito: (19) 3496-2750

A propagação das novas tecnologias de comuni-
cação vem proporcionando à sociedade contempo-
rânea viver cada vez mais conectada. Nesse con-
texto surge o conceito do “Eu Digital” como uma 
forma de identidade que transcende as fronteiras 
do mundo físico.

O Eu Digital é como os indivíduos são represen-
tados no mundo virtual, que é construído através 
das suas atividades e postagens nas plataformas de 
mídias digitais, serviços online e demais atividades 
na internet.

A cada dia o indivíduo constrói o seu Ser Digital, 
através do compartilhamento das suas opiniões, 
vivências, fotos e informações pessoais nas redes 
sociais, possibilitando que fique mais conhecido e 
que construa estradas para que outros em qualquer 
latitude e longitude do mundo possa interagir com 
ele.

O Ser Digital tem um lado bom, que é o de pos-
suir uma identidade única e de poder conectar-se 
com indivíduos de diversas culturas. No entanto, 
apresenta preocupações, uma vez que a sua priva-
cidade deixa de existir e traz à tona outros proble-
mas como o roubo de identidade, manipulações 
de dados, bullying, comparações constantes com 
outros e o de levar a dependência constante das 
redes sociais.

É importante destacar que o Eu Digital pode dife-
renciar-se do Eu Físico, uma vez que pode se sentir 
mais “criativo” no descrever suas características e 
suas realizações, podendo inclusive criar personas 
completamente diferentes da sua identidade real. 
Essa discrepância entre os contextos virtual e o fí-
sico, pode levantar questões sobre os registros dos 
legados e a veracidade do que está compartilhado 
na internet, por isso, gerenciar o Eu Digital é fun-
damental atentando-se sempre a:

1-Manter limitando o acesso às suas informa-
ções pessoais;

2-Manter-se fiel à sua identidade real online;
3-Ser contra ameaças e manipulações;
4-Garantir um equilíbrio saudável entre a vida 

virtual e a vida real;
5-Pensar antes de compartilhar informações.
O Eu Digital faz parte da vida contemporânea 

dos indivíduos e tem se tornado uma ferramenta 
poderosa para as conexões sociais e de crescimento 
pessoal, por isso, é fundamental que seja abordado 
com cautela, responsabilidade e desenvolvido com 
uma consciência digital, uma vez que os indivíduos 
vivem o momento em que o seu Eu digital é mais 
visível. Por isso, o que é postado na internet revela 
a sua identidade e as suas características.

Em suma, a evolução do Eu Digital é uma jornada 
em constante mutação e à medida que a tecnologia 
avança e novas plataformas surgem, a presença on-
line também se transforma. Diante disso, os indiví-
duos devem estar abertos aos processamentos con-
tínuos sobre segurança digital, privacidade e ética, 
garantindo que suas identidades virtuais sejam um 
reflexo genuíno de seus valores e propósitos.

Consequentemente, o Eu Digital é uma faceta 
inseparável da identidade moderna do indivíduo. 
É um espelho virtual que reflete os seus interesses, 
experiências e valores, assim, cabe a cada um dos 
indivíduos navegar nessa jornada de forma cons-
ciente aproveitando os benefícios da conectividade 
digital enquanto protegem sua privacidade e con-
tribui para um ambiente online positivo e inclusivo.

Artigo
João Ulysses Laudissi,
engenheiro e ex-diretor do Senai Rafard

O Eu Digital revela 
você ao mundo
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Valor: R$ 523,26 ( Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

O prefeito de Capivari, 
Vitão Riccomini, e o vi-
ce-prefeito, Bruno Bar-
nabé, inauguraram na 
manhã de segunda-fei-
ra,  31 de julho, mais um 
poço semi artesiano para 
aumentar a capacidade 
de distribuição de água 
para toda a população.

O Poço Villa Flórida, 
localizado no bairro São 
Pedro, atenderá Jardim 
do Bosque, Bosque dos 
Pinheiros, Jardim Branyl, 
toda a extensão da aveni-
da Josefina Giovana Rossi 
e, futuramente, servirá 
de reserva para o reser-
vatório de 1 milhão de 
litros da ETA II, que po-
derá abastecer também a 
região do Gran Tour. 

É o segundo poço semi 
artesiano inaugurado 
pela autarquia no mês 
de julho, o primeiro foi 
apresentado no dia 12, 
perfurado na rua Cabo 
Onofre Marturano, no 
Jardim do Bosque, que 

atenderá cerca de 1.000 
residências e mais de 
4.000 pessoas na região.

“Estamos garantin-
do o abastecimento da 
população. Serão 1.200 
casas beneficiadas com 
esse novo poço semi ar-
tesiano, quase 6.000 ha-
bitantes, gerando 60.000 
litros de água por hora. 
Investimento em água é 
sempre muito importan-
te para que a população 
de Capivari nunca fique 
desabastecida, receben-
do água com os mais al-

tos padrões de qualidade 
nas torneiras”, afirmou 
Riccomini. 

O Superintendente do 
Saae Capivari, Guilherme 
Rego, se diz contente pela 
entrega de mais um poço. 
“Em dois meses a frente 
da autarquia, entregamos 
dois poços importantíssi-
mos para toda Capivari. 
Ele atende praticamente 
a mesma região do poço 
semi artesiano da rua 
Cabo Onofre Marturano, 
que inauguramos há cer-
ca de 15 dias, significan-
do mais investimento na 
região que mais cresce 
na nossa cidade. Infeliz-
mente tínhamos inúme-
ros problemas de falta de 
água, mas hoje, com essas 
inaugurações, podemos 
garantir que não faltará 
mais água nessa região, 
chegando com toda qua-
lidade na casa da popula-
ção”, disse.

Inaugurado poço semi 
artesiano no São Pedro

CAPIVARI  |  Novo poço atenderá mais de 1.200 residências do bairro

Bruno, Guilherme e Vitão descerram placa inaugural

Prefeitura de Capivari

Prefeito Vitão testou vazão do novo poço semi artesiano do bairro
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Com quase 50 anos 
de experiência no mer-
cado de implementos 
rodoviários, a Bachiega 
integra o grupo de expo-
sitores da maior feira flo-
restal da América Latina 
trazendo soluções inteli-
gentes, seguras e eficien-
tes para movimentação 
de produtos de baixa 
densidade, como baga-
ço de cana-de-açúcar, 
carvão vegetal, casca de 
madeiras, cavaco, pó de 
serra, silagem e muitos 
outros. Equipamentos 
equipados com o piso 
móvel - sobre chassi e 
semirreboque inclinado 
com quatro eixos - es-
tarão expostos na área 
estática 42 da Expoforest 
2023, evento que aconte-
ce em Guatapará, entre 
os dias 09 e 11 de agosto.

Ideal para otimizar pro-
cessos de carga e descarga, 
o piso móvel é um imple-

mento composto por per-
fis de alumínio, que pode 
ser customizado de acor-
do com o veículo ou pro-
duto a ser transportado. 
Funcionando por meio de 
um sistema hidráulico de 
quatro etapas, o equipa-
mento reduz acidentes de 
trabalho, elimina o risco 
de tombamento duran-
te a descarga, aumenta a 
agilidade e produtividade, 
além de permitir o descar-
regamento em terrenos 
inclinados ou galpões.

“Somos especialistas 
há mais de 16 anos na 
montagem do piso mó-
vel Hyva made by Car-
go Floor, equipamento 
holandês com capaci-
dade de movimentação 
para 40 toneladas que 
trabalha em dois senti-
dos e, dependendo do 
tipo de produto, pode 
ser utilizado inclusive na 
compactação. Apesar de 

ser amplamente indica-
do para cargas a granel, 
esse equipamento é 
muito versátil e adap-
tável, capaz de atender 
demandas de diferentes 
mercados e clientes”, ex-
plica o diretor da empre-
sa, Fábio Bachiega.

Praticidade é outro 
grande diferencial do 
equipamento. De acordo 
com o diretor da Bachie-
ga, basta que os opera-
dores apertem um botão 
para realizar a descarga, 
em um processo com-
pletamente automati-
zado. Com uma carga 
de 115m³, por exemplo, 
tudo é feito em, no má-
ximo, 15 minutos.

Na Expoforest, além 
de mostrar todo o po-
tencial do piso móvel e 
as possibilidades de cus-
tomização, a Bachiega 
também estará presente 
nos estandes de alguns 

parceiros com projetos 
personalizados. “Nos-
sos pisos móveis po-
dem ser instalados em 
caminhões, semirrebo-
ques, rodotrens e em 
carretas usadas. É um 
investimento que traz 
economia e, por isso, é 

tão bem aceito no mer-
cado”, acrescenta.

Para a Bachiega, even-
tos como a Expoforest 
estreitam relacionamen-
tos comerciais e atribuem 
ainda mais valor ao ne-
gócio. “Será uma enorme 
satisfação participar des-

sa experiência única e, ao 
mesmo tempo, ter clientes 
e parceiros ao nosso lado, 
compartilhando conheci-
mentos e trocando infor-
mações que contribuem 
com o aprimoramento do 
nosso trabalho”, finaliza 
Bachiega.

Pela 3ª vez na Expoforest, Bachiega apresenta soluções 
para o transporte de cargas de baixa densidade

DESTAQUE  |  Empresa integra o grupo de expositores da maior feira florestal da América Latina trazendo soluções inteligentes, seguras e eficientes

Divulgação

Empresa rafardense marcará presença na maior feira florestal da América Latina

Com cerca de 90 feirantes, segunda edição da Feira Noturna contará 
com ponto para adoção de animais e exposição de carros antigos

Na próxima quinta-feira 
(10), acontece a segunda 
edição da Feira Noturna de 
Capivari, na Praça Central 
da cidade. Contando com 
um número ainda maior 
de feirantes, o evento terá 
também, uma exposição 
de carros antigos, além de 
tenda para doação de ani-
mais, aproveitando a nova 
distribuição de feirantes que 
será implementada a partir 
desta edição. Além disso, ha-

verá shows da banda Edição 
Extra e também do cantor 
Jean Bordini.

A feira entrará em funcio-
namento a partir das 17h e 
terá barracas distribuídas 
em locais diferentes ao re-
dor da Praça Central. O vão 
central, em frente ao Platô, 
será o local com o maior vo-
lume de feirantes, com ou-
tros comerciantes dos mais 
diversos segmentos sendo 
distribuídos pela rua Salda-

nha Marinho e também pela 
rua Fernando de Barros. Para 
montagem das barracas, a 
rua Saldanha Marinho estará 
interditada desde a esquina 
com a rua XV de Novembro 
a partir das 12h.

Outra mudança em re-
lação a edição anterior, or-
ganizada em julho, será o 
posicionamento do palco 
que, para essa edição, fica-
rá situado na esquina entre 
a rua Saldanha Marinho e a 

rua Regente Feijó; local esco-
lhido estrategicamente para 
proporcionar a melhor ex-
periência aos visitantes que 
estiverem circulando pela 
Praça Central. As atrações 
ficam por conta de Jean Bor-
dini, cantor que trará o me-
lhor da música nacional para 
o palco e também a Banda 
Edição Extra, que vão tocar 
os maiores sucessos da mú-
sica internacional.

Já a tenda de adoção de 

animais ficará localizada 
em um trecho separado 
dos feirantes, para que não 
tenha interferência nas ati-
vidades de comércio. A ação 
será organizada pelo Centro 
de Controle de Zoonoses de 
Capivari (CCZ), se instalando 
no calçadão da rua XV de 
Novembro na Praça Central. 
Os outros trechos ao redor 
da Praça que não forem ocu-
pados por feirantes, terão 
Carros Antigos em exposição 

para o público presente.
De acordo com a Secreta-

ria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Emprego, a edição 
de agosto da Feira Notur-
na reunirá 87 feirantes dos 
mais diversos segmentos, 
o que mostra um aumento 
exponencial de comercian-
tes em comparação com a 
edição inaugural do evento 
em julho, que contou com 
aproximadamente 50 par-
ticipantes.
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Defesa Civil já combateu 
mais de 60 focos de incêndio

A Defesa Civil de Capivari 
vem trabalhando de forma 
intensa nos últimos meses, 
no combate a focos de in-
cêndio por todo o município. 
Desde o início da Operação 
Estiagem, no mês de maio, 
63 focos de incêndio foram 
identificados e combatidos 
com sucesso pelos agentes 
nos quatro cantos da cidade. 

A Operação Estiagem 2023 
vai até o dia 30 de setembro 
e visa reforçar ações pre-
ventivas a fim de orientar a 
todos sobre o combate de 
incêndios florestais, mais fre-
quentes durante a época do 

ano em que a chuva é mais 
escassa. 

Dessas 63 ocorrências 
atendidas pela equipe da 
Defesa Civil, 34 foram de 
focos em vegetação, outros 
23 relacionados a fogo em 
lixo e entulho, cinco de fogo 
em residência e um caso de 
fogo em material inservível. 

A Lei 9.605/98, do Gover-
no Federal, proíbe qualquer 
tipo de queimada, seja ela 
realizada em espaço publi-
co ou particular. Em caso 
de flagrante, será gerado um 
boletim de ocorrência, enca-
minhado para as autoridades 

responsáveis que aplicarão 
as punições cabíveis.

O diretor da Defesa Civil 
de Capivari, Júlio Capóssoli 
Neto, pediu a colaboração 
de toda a população. “Não 
faça uso de fogo em hipóte-
se alguma. A legislação será 
cumprida a rigor no tocante 
a multas e demais sanções, 
considerando os males cau-
sados a saúde, principalmen-
te pessoas que possuem pro-
blemas respiratórios”, disse.

Em caso de necessidade, 
a Defesa Civil atende pelo 
199 e pelo (19) 3492-3186. A 
Guarda Civil atende pelo 153.

OPERAÇÃO ESTIAGEM

O governo municipal 
deu um passo significa-
tivo em direção à mo-
dernização dos serviços 
públicos, com a implan-
tação da leitura digital de 
hidrômetros na cidade. 
Sob a liderança do pre-
feito Fabio dos Santos, 
o município está inves-
tindo em tecnologia de 
ponta para trazer maior 
eficiência e praticida-
de ao servidor público 
e oferecer inovação ao 
povo de Rafard.

Fabinho destaca a 
importância desse in-
vestimento, afirmando 
que a adoção da leitura 
digital de hidrômetros 
irá aprimorar a gestão 
dos recursos hídricos, 
possibilitando uma 

medição mais precisa 
e facilitando o monito-
ramento do consumo 
de água em tempo real. 
Além disso, ele ressalta 
que essa medida trará 
benefícios diretos aos 
cidadãos, com a simpli-
ficação do processo de 
leitura e cobrança, bem 
como contribuirá para 
a preservação do meio 
ambiente com a econo-
mia de papéis.

“Com essa iniciativa 
inovadora, Rafard se 
posiciona como uma 
cidade moderna e com-
prometida com o avanço 
tecnológico, buscando 
constantemente melho-
rar a qualidade de vida 
de seus moradores e a 
eficiência dos serviços 

prestados pelo poder pú-
blico. A leitura digital de 
hidrômetros representa 
um importante passo em 
direção a uma gestão pú-
blica mais inteligente e 
voltada para o bem-estar 
da população”, reforça o 
prefeito.

Governo municipal implanta 
leitura digital de hidrômetros

RAFARD  |  Investimento em tecnologia trará mais praticidade aos serviços

Serviço deve trazer mais eficiência e agilidade na leitura das contas de água do município

Prefeitura de Rafard

Prefeito Fabinho conferiu 
o funcionamento da nova 
tecnologia de leitura digital 
de hidrômetros em Rafard

Uma deliciosa e so-
lidária iniciativa está 
prestes a movimentar 
Capivari. A Associação 
Santa Rita de Cássia, 
Lar dos Velhinhos São 
Vicente de Paulo e Apae 
Capivari se uniram 
para realizar o Porco 
no Rolete Beneficente, 
com o objetivo de arre-
cadar fundos para suas 
importantes causas.

O evento ocorrerá na 
encantadora Fazenda 
Santo Antonio (Borba) 
no dia 20 de agosto e 
marca a reinauguração 
da capela, que foi to-
talmente restaurada. A 
programação terá iní-
cio com uma missa às 
11h, proporcionando 
um momento de fé e 
reflexão para todos os 
presentes. Logo após 
a celebração religiosa, 
será servido o aguar-
dado almoço com o 
tradicional porco no 
rolete, com acompa-
nhamentos de arroz, 
farofa, virado e salada, 
tudo preparado com 
carinho e sabor.

Os convites para esse 
evento beneficente es-
tão à venda pelo valor 
de R$ 50,00, mas as 
crianças com até 8 anos 
terão acesso gratuito 
ao evento, permitin-
do que toda a família 

participe dessa festa de 
solidariedade. As bebi-
das não estão inclusas 
no valor do convite, 
ficando a critério dos 
participantes.

“Acreditamos que 
juntos somos mais 
fortes e capazes de fa-
zer a diferença na vida 
daqueles que mais pre-
cisam. Ao colaborar e 
participar deste Porco 
no Rolete, você estará 
contribuindo direta-
mente com o trabalho 
das entidades envolvi-
das e ajudando a pro-
mover o bem-estar de 
crianças, idosos e pes-
soas com necessidades 
especiais”, enfatizam 
os organizadores.

Os convites são limi-
tados e dão direto ao 
consumo no local, já 
que neste evento não 
haverá retirada, portan-

to, é importante garan-
tir o seu o quanto antes. 

Para informações e 
compra de convites, 
você pode entrar em 
contato diretamen-
te com as entidades 
responsáveis pela or-
ganização: Lar dos 
Velhinhos de Capiva-
ri, através do telefone 
(19) 3491-1647, Apae 
Capivari pelo número 
(19) 3491-6088, ou na 
Associação Santa Rita 
de Cássia, no telefone 
(19) 3491-1548.

“Participe dessa no-
bre causa, desfrute de 
um almoço delicioso e 
faça a diferença na vida 
de muitas pessoas que 
contam com a solida-
riedade da comunida-
de de Capivari. Unidos, 
podemos fazer gran-
des transformações!”, 
reforça a organização.

Vem aí mais um Porco no 
Rolete Beneficente em prol 
de três entidades de Capivari

SOLIDARIEDADE  |  Evento na Fazenda Santo Antonio (Borba), vai arrecadar 
fundos para instituições da cidade e marca reinauguração da capela

Evento também marca reinauguração da capela da fazenda

Divulgação
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PALIO ATRACTT 2016
Vendo, fl ex, preto, 1.0, R$ 39 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

GOL TL 2017
Vendo, fl ex, branco, 1.0, R$ 41 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

HB20 2014
Vendo, fl ex, preto, 1.0, R$ 43.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

ETIOS SD PLATINUM 2016
Vendo, fl ex, preta, R$ 45 mil. Tratar 
pelo fone: 3492- 5543. PV

KA SE 2018
Vendo, fl ex, branco, 1.0, R$ 46 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

ÔNIX 2015
Vendo, f lex, branco, 1.0, R$ 
46.800,00. Tratar pelo fone: 3492- 
5543. PV

HB20 COMFORT 2018
Vendo, flex, branco, R$ 51 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

HB20 2018
Vendo, fl ex, prata, 1.0, R$ 53 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

PRISMA LT 2016
Vendo, automático, flex, branco, 
1.4, R$ 55.800,00. Tratar pelo fone: 
3492- 5543. PV

ÔNIX LT 2018
Vendo, fl ex, 1.4, preto, R$ 56 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

HB20 COMFORT PLUS 2018
Vendo, fl ex, 1.0, branco, R$ 58 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

CRONOS DRIVE 2019
Vendo, fl ex, preto, 1.3, R$ 63 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

HB20 SENSE 2023
Vendo, fl ex, preto, 1.0, R$ 79.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

CRUZE LTZ 2017
Vendo, fl ex, automático, preto, R$ 
84.900,00. Tratar pelo fone: 3492- 
5543. PV

AMAROK CD HIGH 2012
Vendo, diesel, 4x4, preta, R$ 100 
mil. Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

KICKS SENSE 2022
Vendo, fl ex, 1.6, automática, branca, 
R$ 106 mil. Tratar pelo fone: 3492- 
5543. PV

HILUX SRV 2011
Vendo, diesel, preta, R$ 122 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

COMPASS LONGITUDE 2018
Vendo, diesel, branca, R$ 135 mil. 
Tratar pelo fone: 3492- 5543. PV

FORD KA 2009 
Vendo, prata, fl ex, 1.0, R$ 19.500,00 
– Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

SANDER EXPRESSION 2013
Vendo, prata, fl ex, 1.6, R$ 33.900,00 
- Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

MERCEDES  C280 1995
Vendo, prata, gasolina, R$ 35 mil. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

PALIO ESSENCE 2015
Vendo, cinza, fl ex, 1.6, R$ 41 mil. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

FORD KA SE 2015
Vendo, 1.0, branco, f lex, R$ 
41.500,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

GOL TRENDLINE 2016
Vendo, 1.0, branco, f lex, R$ 
42.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

MOBI EASY ON 2017
Vendo, 1.0, vermelho, flex, R$ 
43.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

HB20 CONFORT 2018
Vendo, 1.0, prata, fl ex, R$ 53.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

ARGO DRIVE 2018
Vendo, 1.0, branco, f lex, R$ 
56.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

PRISMA JOY 2019
Vendo, 1.0, branco, f lex, R$ 
56.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

ARGO DRIVE 2019
Vendo, 1.0, prata, fl ex, R$ 56.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

ARGO DRIVE 2020
Vendo, 1.0, cinza, fl ex, R$ 59.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

TUCSON GLSB 2016
Vendo, cinza, 2.0, fl ex, R$ 61.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

HB20S 2018
Vendo, prata, fl ex, 1.6, R$ 65.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

S10 COLINA 2009
Vendo, prata, diesel, 2.8, R$ 
77.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

IX35 GLS 2015
Vendo, prata, fl ex, 2.0, R$ 82.500,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

S10 LTZ 2013
Vendo, 2.4, f lex, branco, R$ 
93.900,00. Tratar pelo fone 3491- 
3114. MV

STRADA FREEDOM 2021
Vendo, branco, fl ex, 1.3, R$ 97.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

HR-V EX 2020
Vendo, azul, 1.8, fl ex, R$ 115.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

HILUX SW4 SR 2015
Vendo, preta, fl ex, R$ 123.900,00. 
Tratar pelo fone 3491- 3114. MV

CAMINHÃO IVECO 2014
Vendo caminhão Iveco Daily 35S14 
branco, ano 2014, ótimo estado, R$ 130 
mil. Tratar pelo fone: 19 99215-1372.

CAMINHÃO 3/4 2011
Vendo caminhão 3/4 branco, ano 
2011, Mercedes Benz Acello 914C, 
com baú 6,20 metros, assoalho de 
chapa xadrez, R$ 150 mil. Tratar 
pelo fone: 19 99215-1372.

CASA EM CAPIVARI
Vendo casa localizada na rua 
Querubim Sampaio,  Centro, 
Capivari, com 2 quartos , sala, 
cozinha, sem garagem, ótima 
localização, valor à combinar. 
Contato: (19) 99734-9485.

SOBRADO POPULAR RAFARD
Vendo sobrado de esquina em 
Rafard, localizado na rua Giovane 
Bosco lo ,  ó t ima  loca l i zação 
e topografia, com 4 quartos, 5 
banheiros, 2 cozinhas,  sala de 
jantar, escritório, sala de TV,  salão 
(depósito), garagem para 2 veículos, 
área de lazer com 40 m²,  lavanderia 
coberta, amplo espaço, valor à 
combinar. Contato: 99734-9485.

GARÇOM
Contrata-se garçom para trabalhar 
a noite e aos fi nais de semana no 
Pesqueiro Panserini. Interessados, 
enviar currículo pessoalmente na  rua 
João Soares da Silva, 555, Capivari. 

AJUDANTE INTERNO 
(CARGA E DESCARGA)
Vaga aberta para atuação em 
empresa de logística e transporte 
rodoviário localizada em Rafard, 
na Rua Emílio Vendramin, 245 - 
Distrito Industrial Aucides Brunelli. 
Pré-requisitos: ensino fundamental 
completo; acima de 18 anos; 
trabalhar em equipe; ser organizado; 
b o a  c o m u n i c a ç ã o .  E n v i a r 
currículo para o e-mail logistica@
transportadoradaroz.com.br ou via 
WhatsApp: (19) 99215-0904.

MOTORISTA CARRETEIRO
Vaga aberta para atuação em 
empresa de logística e transporte 
rodoviário localizada em Rafard, 
na Rua Emílio Vendramin, 245 - 
Distrito Industrial Aucides Brunelli. 
Pré-requisitos: ensino fundamental; 
experiência na área; trabalhar 
em equipe; ser organizado; boa 
comunicação. Enviar currículo 
p a r a  o  e - m a i l  l o g i s t i c a @
transportadoradaroz.com.br ou via 
WhatsApp: (19) 99215-0904.

Empregos

ANUNCIE: (19) 3496.1747
osemanario@osemanario.com.br

IMÓVEIS  |  VEÍCULOS  |  EMPREGOS

NEGÓCIOS & OPORTUNIDADES

Veículos

Classificados

27/07/2023 - José Maria Ruzza - 77 anos
27/07/2023 - Antonio Braz dos Santos - 65 anos
28/07/2023 - Paulo Roberto Mingorance - 74 anos
29/07/2023 - Nair Bicudo Mancini - 92 anos
29/07/2023 - Damião Vicente de Souza - 55 anos
29/07/2023 - Oridio Stopa - 72 anos
29/07/2023 - Jorge dos Santos Varjão - 49 anos
30/07/2023 - Lisandra Dias Bonfá - 50 anos
31/07/2023 - Valentim Stenico Neto - 72 anos
01/08/2023 - Maria José Piovesan Basso - 79 anos
01/08/2023 - Maria Inocencia Ribeiro Navarro - 85 anos
01/08/2023 - Orlanda Santina Baldo Zani - 86 anos
01/08/2023 - Fernando Scontre Caravita - 58 anos
02/08/2023 - Sergio Norberto de Oliveira - 68 anos
02/08/2023 - Lazinha Aparecida Dias - 76 anos
02/08/2023 - Marcelo Mendonça dos Santos - 44 anos
02/08/2023 - Floriana Maria Moreira da Silva - 92 anos

   

Imóveis

R. Maurício Allain, 201, Centro
F.: 3496-1254 | C.: 99250-5630

Pani� cadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451
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Áries - De 21/03 20/04: Ariano, nesta semana, você deve avaliar como conduzir um pro-
jeto, levando em consideração desperdícios fi nanceiros. O céu apoia uma decisão material e o 
caminho profi ssional está totalmente aberto, contudo você pode errar por excessos fi nanceiros 
ou por negligenciar ideias que precisam ser revisadas. É de extrema importância que a sua in-
teração com esse projeto esteja com os documentos necessários em ordem, porque qualquer 
tipo de negligência relacionada a temas burocráticos vai prejudicá-lo. Os aspectos da Lua Cheia 
também podem se relacionar ao grupo no qual você está inserido, porque o céu sugere que 
você analise se realmente deve construir essa ideia ao lado dessas pessoas. A ideia pode ser a 
correta, mas você pode estar associado às pessoas erradas, portanto analise. A prioridade neste 
seu processo é averiguar se seus amigos ou se as pessoas que atuam com você nesta ideia 
compactuam com os mesmos valores. A pessoa amada passa por uma fase mais sensível e tal-
vez seja necessário dar atenção ao estado emocional dela. Em alguns casos, vale a pena buscar 
ajuda terapêutica ou espiritual. Isso ocorre porque ela está passando por um encerramento de 
ciclo que pode ser manifestado por uma perda ou porque precisa desapegar de uma situação, 
entretanto sente muitas difi culdades de fazer isso. 

Touro - De 21/04 a 20/05: Ariano, nesta semana, você deve avaliar como conduzir um pro-
jeto, levando em consideração desperdícios fi nanceiros. O céu apoia uma decisão material e o 
caminho profi ssional está totalmente aberto, contudo você pode errar por excessos fi nanceiros 
ou por negligenciar ideias que precisam ser revisadas. É de extrema importância que a sua inte-
ração com esse projeto esteja com os documentos necessários em ordem, porque qualquer tipo 
de negligência relacionada a temas burocráticos vai prejudicá-lo. Os aspectos da Lua Cheia tam-
bém podem se relacionar ao grupo no qual você está inserido, porque o céu sugere que você 
analise se realmente deve construir essa ideia ao lado dessas pessoas. A ideia pode ser a correta, 
mas você pode estar associado às pessoas erradas, portanto analise. A prioridade neste seu 
processo é averiguar se seus amigos ou se as pessoas que atuam com você nesta ideia compac-
tuam com os mesmos valores. A pessoa amada passa por uma fase mais sensível e talvez seja 
necessário dar atenção ao estado emocional dela. Em alguns casos, vale a pena buscar ajuda 
terapêutica ou espiritual. Isso ocorre porque ela está passando por um encerramento de ciclo 
que pode ser manifestado por uma perda ou porque precisa desapegar de uma situação, entre-
tanto sente muitas difi culdades de fazer isso. Essa situação pode ser projetada em outra pessoa. 

Gêmeos - De 21/05 a 20/06: Geminiano, a entrada da Lua Cheia nesta semana vai colocar 
em destaque informações que precisam ser processadas em silêncio e meditação. Essa expe-
riência por algum motivo afeta o seu equilíbrio emocional, e isso pode envolver documentos ou 
uma situação chata relacionada a parentes ou a pessoas do seu convívio. Essa situação traz a 
você crescimento e evolução espiritual, além de uma postura mais resiliente e pacífi ca. O céu 
fala da necessidade de observar e avaliar com profundidade as suas crenças. Podem ser me-
xidas também avaliação de cursos, viagens para lugares distantes, relação com pessoas que 
estão longe, a sua atuação religiosa ou questões burocráticas. Analise quais desses temas estão 
mais presentes no seu momento atual. É uma boa semana para entender como a situação fi cará 
daqui para frente. Se você está em busca de uma solução judicial relacionada a um imóvel, 
é bem possível que você ganhe. Uma pessoa está sendo julgada pelo que fez e pode estar 
passando por uma avaliação muito profunda, havendo grande possibilidade de ser uma lição 
de moral. Essa pessoa pode ser a pessoa amada ou qualquer outra relação importante para o 
seu momento atual. O setor do relacionamento também pode se tratar de relações comerciais 
e de qualquer relação que coloque uma pessoa em destaque na sua jornada. É possível que os 
papéis se invertam. 

Câncer - De 21/06 a 20/07: Canceriano, a entrada da Lua Cheia vai colocar em destaque 
assuntos direcionados a heranças, partilhas, acertos de contas, pagamento de dívidas e a ne-
cessidade de eliminar situações que não agregam mais em nada. Você deve evitar desperdícios 
fi nanceiros; para isso, será importante avaliar a sua atuação com um grupo de pessoas ou um 
projeto no qual você esteja inserido. Não estar pronto e disponível para desenvolver um projeto 
também é considerado um desperdício de oportunidade. Tome cuidado também com excessos, 
porque os investimentos devem ser conduzidos com estratégia e através de uma nova gestão. 
Essa experiência também pode levá-lo a compreender que existem incompatibilidades de cren-
ças e conhecimento com a maioria das pessoas que estão inseridas neste projeto ou neste grupo 
de pessoas. É exatamente por esse motivo que você precisa discernir com mais atenção como 
deve conduzir essa ideia. Comece primeiramente através de si mesmo, avaliando quanto está 
disposto a mudar e seguir a sua jornada de outra maneira. A pessoa amada passa por uma inten-
sa superação de desafi os em família. Essa experiência se trata da necessidade de cortar os elos 
com a família, porque, de alguma maneira, essa situação exerce algum tipo de controle negativo. 
Mas o céu afi rma que esse tipo de infl uência vem sendo quebrado e superado. 

Leão - De 21/07 a 22/08: Canceriano, a entrada da Lua Cheia vai colocar em destaque 
assuntos direcionados a heranças, partilhas, acertos de contas, pagamento de dívidas e a ne-
cessidade de eliminar situações que não agregam mais em nada. Você deve evitar desperdícios 
fi nanceiros; para isso, será importante avaliar a sua atuação com um grupo de pessoas ou um 
projeto no qual você esteja inserido. Não estar pronto e disponível para desenvolver um projeto 
também é considerado um desperdício de oportunidade. Tome cuidado também com excessos, 
porque os investimentos devem ser conduzidos com estratégia e através de uma nova gestão. 
Essa experiência também pode levá-lo a compreender que existem incompatibilidades de cren-
ças e conhecimento com a maioria das pessoas que estão inseridas neste projeto ou neste grupo 
de pessoas. É exatamente por esse motivo que você precisa discernir com mais atenção como 
deve conduzir essa ideia. Comece primeiramente através de si mesmo, avaliando quanto está 
disposto a mudar e seguir a sua jornada de outra maneira. A pessoa amada passa por uma inten-
sa superação de desafi os em família. Essa experiência se trata da necessidade de cortar os elos 
com a família, porque, de alguma maneira, essa situação exerce algum tipo de controle negativo. 
Mas o céu afi rma que esse tipo de infl uência vem sendo quebrado e superado. 

Virgem - De 23/08 a 22/09: Virginiano, a semana começa colocando em destaque os as-
suntos de trabalho. Você deve fazer uma avaliação mais profunda de como deve atuar no seu 
trabalho daqui para frente. Esse tema pode envolver processos trabalhistas e qualquer dinâmica 
burocrática, contudo essa experiência também pode se tratar de uma mudança de cidade e da 
avaliação de um curso ou de uma especialização. O fato é que existem desperdícios movidos por 
negligência ou excessos. É exatamente por isso que muitas situações devem ser questionadas 
para que você chegue a uma conclusão justa e ética. Nesta avaliação, é preciso olhar para den-
tro em silêncio, porque isso exige de você autoconhecimento e sabedoria para fazer uma boa 
escolha. Você está sendo ajudado pelo planeta Júpiter, que faz um aspecto favorável com Marte; 
este, por sua vez, está transitando no seu signo, por isso é momento de tomar uma decisão as-
sertiva, que o colocará em evidência. Quando se planta esforço, planejamento e dedicação, só 
dá para colher méritos. Faça o seu melhor! A pessoa amada está superando desafi os que afetam 
o psicológico. Essa experiência se projeta na necessidade de obter resultados fi nanceiros mais 
expressivos. O seu relacionamento passa por um processo de amadurecimento, e isso de algu-
ma forma traz também cobranças. A sua maior difi culdade é aprender a se posicionar e impor 
limites ao outro. 

Libra - De 23/09 a 22/10: Libriano, a semana começa com a necessidade de avaliar o seu 
bem-estar e, com isso, fi cam em destaque as suas relações de afeto. É uma semana de Lua Cheia 
que pede sabedoria para a realização de investimentos expressivos, que de alguma forma se 
conectam às suas necessidades pessoais. Existem alguns cenários nesta composição, por isso 
avalie o que se adequa à sua realidade. A primeira (e principal) é analisar as suas motivações em 
relação a projetos pessoais que necessitam de recursos materiais, contudo essa experiência pede 
atenção, porque você pode pecar por excesso ou sentir difi culdade de julgar o que é melhor para 
o seu desenvolvimento. Dentro desta perspectiva, essa situação pode envolver investimentos di-
recionados aos fi lhos, como a escolha de uma nova escola, ou temas judiciais, como uma pensão 
e acertos de contas. Um terceiro tema pode envolver uma decisão afetiva, porque pode haver 
mais de uma pessoa nesta interação amorosa. É importante entender que você está superando 
grandes obstáculos em família, desprendendo-se de uma situação que foi cármica e prejudicial. O 
autojulgamento precisa de critérios e talvez da ajuda de um terapeuta. Liberte-se de julgamentos 
maldosos. Caso você tenha fi lhos, é uma semana em que o seu foco estará no desenvolvimento 
deles, e o céu aponta investimentos expressivos ou acertos de contas de pensão. 

Escorpião - De 23/10 a 21/11: Escorpiano, é uma semana importantíssima para avaliar a 
relação com pessoas que participam da sua intimidade, como familiares ou um relacionamento 
amoroso. Quem é essa pessoa depende exclusivamente da sua avaliação, porque pode se tratar 
de qualquer relação que você considere importante para o seu momento atual. Mas o foco está 
na família e em temas que podem envolver imóveis. O céu também fala de documentos e da 
necessidade de avaliar com sabedoria como se deve conduzir essa situação. O gráfi co aponta 
que essa pessoa está convicta sobre o desenvolvimento de um projeto e realmente vai se apro-
priar desta ideia. O céu pede cuidados, porque é essencial desenvolver a sabedoria e aprimorar 
o questionamento, já que são pontos complexos a serem direcionados por você, mas que podem 
tanto ajudar quanto prejudicar a família. O mais impactante é que essa situação também será 
projetada para as próximas gerações, seja movida pela luz ou pela sombra. Essa situação pode 
envolver injustiças em família ou temas burocráticos relacionados a um imóvel. Seja sábio e 
faça o que é certo e ético. O rumo da família está em suas mãos. Caso você tenha fi lhos, é uma 
semana importante para avaliar as necessidades deles, com foco nas necessidades psicológi-
cas. A pessoa amada está motivada a tomar uma decisão assertiva, especialmente envolvendo 
projetos que podem se conectar ao trabalho ou afetar a rotina de ambos.  

Sagitário - De 22/11 a 21/12: Sagitariano, é uma semana em que é preciso avaliar as infor-
mações que chegam até você com critério e sabedoria. A entrada da Lua Cheia vai colocar em 
destaque a relação com pessoas do seu convívio e com parentes. Uma notícia chega e vai mobi-
lizar algumas pessoas importantes para a sua experiência. O céu recomenda que você faça uma 
avaliação de como e por que essa situação ganhou essas proporções. Essa análise vai ajudá-lo 
a tomar decisões mais assertivas e a focar seus propósitos com equilíbrio e moderação. Dentro 
desta experiência, podem ser ativados documentos e movimentações de questões burocráticas 
importantes. Você deve aprender a discernir quem são as pessoas e como deve atuar com foco 
na ética e no respeito. Se, por acaso, você não gosta e não se relaciona com uma pessoa, talvez 
exista a necessidade de compartilhar informações para que uma situação seja resolvida, contu-
do o respeito deve ser colocado em prática. Pode existir divergência de opiniões, contudo esse 
tema também deve ser resolvido. Caso esteja em outro país ou se relacionando com pessoas 
de outra cultura, é indispensável agir com sabedoria e fl exibilidade para conhecer essa nova 
cultura, principalmente a língua. Esteja aberto a viagens, cursos e a uma abordagem diferente 
para construir uma nova rotina e um novo estilo de vida. 

Capricórnio - De 22/12 a 20/01: A entrada da Lua Cheia vai expor questões materiais. Você 
será capaz de enxergar com mais clareza os movimentos fi nanceiros necessários neste período. 
É importante também levar em consideração as contas a pagar e qualquer experiência relacio-
nada a acertos de contas. Neste caso, podem ser movimentados pensão, heranças, partilhas, 
acordos e negociações contratuais. Essa situação se manifesta com o objetivo de defi nir uma 
situação que causou desperdícios. É importante relatar que as movimentações fi nanceiras po-
dem se conectar aos fi lhos ou a dependentes fi nanceiros. Você receberá ajuda do Universo para 
resolver trâmites legais e qualquer tipo de documentação. O seu esforço será projetado na sua 
fala e no seu conhecimento. Você pode se sentir mais exigido a expor o que pensa e a transmitir 
informações para as pessoas envolvidas, contudo essa é uma tarefa que deve ser empenhada 
com sabedoria. Por isso faça um esforço para se comunicar com pessoas do seu convívio. Se 
você está numa relação estável ou passando por algum tipo de defi nição numa relação do pas-
sado, fi cam em destaque decisões fi nanceiras. A sensação é de que ambos passam por entraves 
num contexto geral da vida, enquanto não se resolve um tema fi nanceiro. Aproveite esta semana, 
porque a Lua Cheia vai trazer clareza e soluções para temas burocráticos, com foco em recursos 
materiais e judiciais. 

Aquário - De 21/01 a 19/02: Logo no começo da semana, no primeiro dia de agosto, come-
ça a fase de Lua Cheia no seu signo, portanto é uma semana muito importante para você. Aqua-
riano, você é levado a questionar os seus próprios atos. Essa experiência pode mexer com o seu 
relacionamento amoroso ou com a relação com uma outra pessoa, alguém que contribui com 
o seu desenvolvimento. A presença de Júpiter pede sabedoria para tomar decisões grandiosas, 
porque erros podem ser cometidos por excesso de confi ança e negligências. Evite o julgamento 
precipitado, contudo, se você tem certeza do que realmente está acontecendo, deverá se po-
sicionar por meio da verdade, da ética e da justiça. Essa experiência também pode se tratar de 
uma grande mudança em família e de uma mudança de casa e cidade. Você tende a se sentir 
mais cobrado no campo fi nanceiro, então é de extrema importância elaborar um planejamento 
adequado para os movimentos que vêm sendo liderados por você. É um período de grande 
desenvolvimento pessoal. Dedique esta semana para focar suas necessidades. Você deve, nesta 
semana, levar em consideração as suas necessidades emocionais, para a tomada de uma nova 
decisão. Essa experiência mexe signifi cativamente com o seu relacionamento, podendo se tratar 
de uma separação difícil, que envolve documentos e julgamento de fatos importantes. 

Peixes - De 20/02 a 20/03: Nesta semana, fi ca mais clara a necessidade de vencer os seus 
medos para se libertar de uma situação que afeta o seu psicológico. Essa experiência exige de 
você autoconhecimento e habilidade emocional para seguir a sua jornada com autenticidade. 
Existe a necessidade de avaliar a relação com algumas pessoas, com a intenção de entender e 
questionar como cada um pensa. Essas pessoas também podem se tratar de parentes, mas é 
importante que você adeque isso à sua realidade. O seu maior desafi o é aprender a se posicionar 
com qualidade e ser você mesmo, independentemente de julgamentos e avaliações externas. 
O seu trabalho, assim como a sua rotina, podem se conectar à necessidade de mudança, e cabe 
a você se esforçar, com foco no seu desenvolvimento pessoal, para alcançar os planos traça-
dos. É importante também dar atenção à sua saúde, porque o céu traz alertas importantes na 
construção de uma rotina mais saudável. Tenha atenção redobrada com excessos. Caso esteja 
empenhado na construção de projetos signifi cativos, o céu pede discrição absoluta. Decisões 
importantes estão sendo tomadas no seu relacionamento. É uma fase de amadurecimento para 
ambos, contudo você pode se sentir mais cobrado em relação à pessoa amada. Nesta semana, 
será essencial desenvolver um diálogo com seriedade para interagir com os compromissos.

HoróscopoFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFeliz
Aniversário

Seu nome não está na lista?

Ligue pra gente! 3496.1747

Dia 04/08 
Bruna Regina de Almeida 
Marlene do Carmo Franco Mendes 
João Vitor de Campos 
Sérgio de J. da C. V. Pompeu 
Domingos Antonio Claudio 
Silvana Raquel Toledo Lima 
Antonia Bernadete M. de Paula 
Thiago Braggion 
Ivone Antunes 
Patricia Quirino 
Sônia Guedes 
Amanda Caetano Damasceno 
Antônio J. Fávaro Neto 
Aline dos Santos 
Marli Sanches Ravanelli

Dia 05/08 
Sérgio Aparecido Risso 
Carla Adenise de Souza 
Erich Galassi 
Werlei Carvalho 

Dia 06/08 
Andrea Ferraz Fontolan 
Cleide Possobom Morete 
Irma Garcia de Carvalho 
Edson José Bombonatti 
Andréia Fontolan Alves 
Maria Jesus Pagotto Gave 
Elvis Andrade 
Lisley Vendramim 
Laís Silva 

Dia 07/08 
Rosana Iauci Lamas 
Luís Otávio Quagliato Simões 
Lígia C. Campos Pinto 
Leticia Liberato 
Tiago Martins 
Tania Christina Santos 

Juninho Groppo 
José Magno 

Dia 08/08 
Jorge Luis Ricomini 
Elidamares A. de Oliveira Pedrina 
Tulio Alexandre A. Soares 
Janaina Bizin 

Dia 09/08 
Thomas Bragion 
Ovidia Cerezer 
Maria de Oliveira 
Florinda Casares Valarine 
Márcia Prado dos Santos 
Marcos José Spavari 
Sebastião Paulo Silva 
Lívia Rezende 
Peterson Buzeto 
Mario Rossi 
Elielson de Andrade 
Angela Ferraz 
Débora Silvestre 
Agnaldo Ap. Tempesta 
Renan Mataveli 
Adriano Rolim Martins 

Dia 10/08 
Maria da Graça R. Feres Almeida 
Jair Lourenço Pantaroto
Zualdo A. Pantaroto 
Daniela do Livramento Risso 
Carlos Marcel Lopes de Lima 
Eloá Cristina França de Paula 
Florivaldo Dias Ferraz Filho 
Lucimara Zuin Batista Nogueira 
Edison de Jesus Almeida 
Amanda Campos Pinto 
Renan Bordini 
Lais Campos 
Danuza Garcia

NOVELAS

Terra e Paixão – Globo – 21h20 - sexta-feira: 
Anely comenta com Lucinda sobre sua des-
confi ança de que Gladys tenha contratado o 
médico e a enfermeira para dizer que Graça 
estava doente, com o objetivo de sensibilizar 
Caio. Anely fotografa um código que encontra 
na Bíblia de Nice. Ademir aconselha Caio a 
fi car com Aline. Anely é fl agrada por Bereni-
ce no quarto de Nice e acaba contando que 
existem barras de ouro escondidas no bar. 
Angelina comenta com Lucinda que viu Irene 
pagando dois atores. Irene seduz Antônio.

Vai na Fé – Globo – 19h – sexta-feira: Ben 
tenta fazer um acordo com Orfeu. Lui vai 
para o Refúgio. Orfeu manda para Ben o 
registro de tela de uma conversa com Theo 
sobre contrabando. Sol divulga a coreogra-
fi a de sua música nas redes sociais. Ben fala 
sobre Orfeu para Theo, que fi nge não se in-
timidar. Lui chega ao Refúgio e pede a ajuda 
de Fábio e Jade para surpreender Lumiar. 
Wilma posa para uma sessão de fotos. Um 
grande empresário se oferece para contra-
tar Sol. Hugo sente ciúmes de Eduardo com 
Jenifer. Orfeu ouve o discurso de vitória de 
Theo como Empresário do Ano e se enfure-
ce. Graziela entra em contato com Ben. Fãs 
de Wilma fazem uma bagunça na frente da 
mansão. Hugo se desculpa com Grazi. Ben 
consegue o vídeo de uma câmera de segu-
rança, incriminando Theo.

Amor Perfeito – Globo – 18h – sexta-feira: 
Valente cuida de Tobias. Ítalo revela a Lívia 
que ela está sofrendo de uma gravidez ima-
ginária. Marê se muda para sua nova casa, e 
aconselha Júlio a repensar sua situação com 
Sônia. Albuquerque acredita que Lívia men-
tiu para ele sobre sua gravidez. Marcelino 
comemora que Orlando dormirá com ele. 
Orlando afi rma que agora Gilda precisa obe-
decê-lo. Ione desconfi a de Sônia e Ademar. 
Marê apoia Lívia. Gilda arma para que Marê 
seja demitida do hospital.

A Infância de Romeu e Julieta – SBT – 
20h45 - sexta-feira: Telma detesta o treino 
de Mauro. Amanda sugere a Mari treinar na 
academia do Mauro para se distrair. Com ciú-
mes, Daniel acha que Mariana deve procurar 
uma outra escola de artes marciais. Ellen, Ian 
e Nath levam Dimitri até o quarto de Ian para 
entregar o item da caixa dourada, ao chegar 
no local, Ian nota que o tesouro sumiu. Téo 
pede para Lívia escolher entre ele e Julieta. 
Moradores do Residencial Verona desco-
brem que Trufa esconde objetos em uma 
caixa de areia do playground, quebrando 
com a teoria dos invasores dos apartamen-
tos; Bernardo acha seu tablet e as crianças, 
a caixinha dourada. Fausto fi ca triste que não 
encontra seu caderninho. Patrick fala para 
Julieta que viu Karen próximo de Romeu e 
duvida que seja somente amizade. Karen 
convida Romeu para brincar na sua casa e 
Lívia observa a aproximação dos dois.

Um Refúgio para o Amor – SBT - 18h - sex-
ta-feira: Clara volta a casa furiosa e chorosa 
e Julieta apoia-a. Rodrigo oferece um anel 
de noivado a Luciana e ela aceita. Cons-
tança encontra Roselena a chorar e diz-lhe 
que tem que deixar de estar obcecada por 
Luciana. Maximino fi ca furioso ao ouvir Aldo 
dizer que Vicky é linda e que está interessa-
do nela. Patrício pergunta à mãe o porquê 
de odiar tanto Luciana por ser parecida com 
Aurora se elas eram tão amigas. 

Valor da Vida - Band - 22h - sexta-feira: Ca-
rolina pergunta se a irmã está com vergonha 
de ter tentado acabar com o relacionamento 
dela, mas Sara a acusa de ter feito o mesmo, 
já que colocou Marcelo na prisão. A investiga-
dora científi ca expõe que fará a renovação de 
votos com Vasco e a editora de revista femini-
na começa a chorar. O advogado revela que o 
juiz se recusou a falar com ele e que Artur não 
tem direito a visitas. Bruno pressiona a mãe. 
Camilla acaba falando que Horácio esteve no 
julgamento e que eles discutiram por causa de 
Artur. Maria Pia observa Leonor e Danilo e acha 
a relação deles estranha. Sara conta para Leo-
nor que a irmã tem gravação de uma conversa 
dela com o psicólogo, mas a mãe de Carolina 
fi ca aliviada ao saber que o seu nome ainda 
não foi mencionado. A diretora da revista pede 
a Leonor para separar Carolina de Vasco e, se 
isso não acontecer, ameaça contar tudo para 
Luís. A mãe de Carolina admite que não conse-
guirá atender ao pedido e confessa estar muito 
arrependida do que fez a Becas.

FILMES

Debaixo da Árvore* - 08:40 - SESC TV - sex-
ta-feira: Uma árvore testemunha a refl exão 
nostálgica de um homem mais velho que 
questiona sua vida.

Ian - 08:50 - SESC TV - sexta-feira: Ian nas-
ceu com paralisia cerebral. Como toda crian-
ça, ele quer ter amigos, mas discriminação e 
bullying o mantém afastado de seu adorado 
parquinho. Ian não vai desistir facilmente: 
realizará algo que vai surpreender todo 
mundo.

Nanny McPhee e as Lições Mágicas - 15:25 
– Globo - sexta-feira: A enigmática Nanny 
McPhee aparece na porta de uma mãe afl ita, 
Isabel Green, que tenta criar os fi lhos e cuidar 
da fazenda enquanto o marido está na guer-
ra. Isabel está atarefada não apenas com 
seus três fi lhos, mas também com os da irmã. 
Sem tempo a perder, Nanny usa mágica para 
ensinar cinco importantes lições às crianças.

Bom Caminho* - 21:45 -  TV Aparecida - sex-
ta-feira: O oftalmologista Tom Avery (Martin 
Sheen) e seu único fi lho Daniel (Emilio Es-
tevez) têm uma relação distante. Quando 
o rapaz viaja para a Espanha para cruzar o 
Caminho de Santiago de Compostela, acaba 
perdendo a vida em uma fatalidade. Tom, 
então, vai até a França para recolher o corpo 
de seu fi lho. Chegando lá, ele resolve fazer o 
Caminho, completando o percurso que Da-
niel havia começado, levando junto as cinzas 
do rapaz. Durante a empreitada, ele encontra 
companheiros que vão lhe mostrar que ne-
nhum caminho deve ser percorrido sozinho.

A Casa Elétrica - 22:30 - TV Brasil- sexta-
-feira: A trajetória da Casa Elétrica, primeira 
fábrica de gramofones da América Latina 
fundada pelos irmãos italianos Leonetti. A 
trama é pano de fundo para a história de 
amor de Savério e Ana Beatriz.

Carga Preciosa - 23:15 - SBT - sexta-feira: 
Eddie é um chefão do crime que decide 
acabar com um inimigo. Ele monta um plano 
ousado que consiste em roubar um grande 
carregamento de pedras preciosas do rival e 
levá-lo à ruína.

Estrada de Sonhos - 00:00 - TV Senado - 
sexta-feira: Conheça a história ferroviária 
do Brasil e as lembranças de pessoas que 
vivenciaram e ainda vivem esse símbolo da 
modernidade e progresso no passado.

Nossa Pátria Está Onde Somos Amados - 
00:00 - SESC TV - sexta-feira: O documen-
tário vê a língua como diversas expressões 
e pátrias diferentes que as abrigam no por-
tuguês, e segue as seguintes pessoas: um 
xamã yanomami que foi a São Paulo, um 
rapaz que escala a torre de um relógio e o 
ativista Krenak.

Polícia Federal: A Lei É para Todos - 03:10 
- Globo - sexta-feira: A partir de operação 
da Polícia Federal, uma equipe assume a in-
vestigação que revela a estrutura de desvio 
de dinheiro público envolvendo construtoras 
e o governo.

A Casa Elétrica - 03:45 - TV Brasil - sexta-
-feira: A trajetória da Casa Elétrica, primeira 
fábrica de gramofones da América Latina 
fundada pelos irmãos italianos Leonetti. A 
trama é pano de fundo para a história de 
amor de Savério e Ana Beatriz.

O Profi ssional - 04:00 - BAND - sexta-feira: 
Mathilda tem apenas 12 anos de idade, mas 
já conhece o lado obscuro da vida: seu pai 
abusivo guarda drogas para policiais corrup-
tos e a mãe a negligência. O vizinho Léon 
gosta de cuidar de plantas, mas é um assas-
sino de aluguel para o gângster Tony. Um dia, 
a família da menina é assassinada por um 
agente antidrogas desonesto, e ela se une a 
um relutante Léon para aprender o negócio 
mortal e vingar a morte dos pais.

Golpe de Risco - 04:35 - Globo - sexta-fei-
ra: Três ladrões aplicam o golpe de suas 
vidas e roubam joias durante o Festival de 
Cinema de Cannes, mas o verdadeiro desafi o 
começa quando eles precisam escapar de 
um lendário detetive francês que os perse-
gue por toda a Europa.

Novelas e Filmes

Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
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A Paróquia Nossa Se-
nhora de Lourdes, em 
Rafard, recebeu com en-
tusiasmo o novo padre, 
César Augusto Camilo 
Ribeiro. Com apenas 33 
anos, ele é formado em 
Filosofia e Teologia.

Pe. César traz em sua 
bagagem uma trajetória 
de destaque em sua úl-
tima paróquia, a Notre 
Dame de Nazareth, lo-
calizada em Monteux, na 
França.

O sacerdote celebrou 
sua primeira missa em 
Rafard, no último sábado 
(29), na capela de Santo 
Antônio, com a presen-
ça do bispo diocesano, 
Dom Devair Araújo da 
Fonseca.

Em entrevista exclusi-
va, o novo pároco com-
partilhou a surpresa e 
alegria com a calorosa 
acolhida do povo rafar-
dense. A energia positi-
va da comunidade im-
pulsiona o novo padre 
a enfrentar os desafios 
com vigor e a fortalecer 
os laços com os fiéis.

Entre os projetos fu-
turos que padre César 
tem em mente para a 
paróquia, destaca-se a 
tão esperada reforma da 
matriz, visando criar um 
espaço acolhedor e pro-
pício para a vivência re-
ligiosa e a comunhão dos 
fiéis. Ele também quer 
estabelecer iniciativas 
que unam e fortaleçam a 
comunidade, incentivan-
do a participação ativa de 
todos na vida paroquial.

Acompanhe a entre-
vista completa com o 
sacerdote, onde conta 
mais sobre sua jornada 
até aqui, sua visão para 
a paróquia e os projetos 
que pretende desenvol-
ver junto à comunidade 
rafardense.

O Semanário: Como se 
sente assumindo a fun-
ção de pároco na Matriz 
Nossa Senhora de Lour-
des?

Pe. César: Me sinto 
muito feliz em poder 
colaborar como novo 
administrador da Paró-
quia Nossa Senhora de 
Lourdes, aqui em Rafard. 

Confesso que é desafia-
dor, porque é uma paró-
quia centenária, então 
tem uma tradição que já 
se formou, mas ao mes-
mo tempo, pude per-
ceber que são pessoas 
que ao mesmo tempo 
tem uma fé enraizada, 
olham para o futuro e 
tem uma abertura de co-
ração muito grande, um 
desejo de evangelizar, de 
testemunhar o amor de 
Deus. Isso me alegra, 
isso me motiva, isso faz 
com que eu vá ao encon-
tro dessas pessoas e que, 
juntos, caminhemos a 
descoberta da vontade 
de Deus.

O Semanário: Quais 
são suas expectativas 
para essa nova missão?

Pe. César: Espero en-
contrar as pessoas, es-
pero encontrar aquela 
fé viva, que já tenho fei-
to essa experiência nas 
missas. Tenho feito essa 
experiência no contato 
com as pessoas que estão 
vindo até mim, conver-
sar comigo. As pessoas 
que já manifestaram essa 
acolhida pelo convite 
para passar na casa, um 
almoço junto, um café, o 
encontro mesmo na rua, 
de poder partilhar. 

Então, minha expec-
tativa é de encontrar as 
pessoas, de conhecer a 
história de cada um e 
podermos juntos teste-
munhar esse amor de 
Deus, que é capaz de 
transformar vidas, que 
é capaz de dar um novo 
significado à nossa exis-
tência. Minha expecta-
tiva, de fato, é essa, de 
caminhar com o povo, 
caminhar ensinando, 
caminhar aprendendo, 
caminhar descobrindo a 
vontade do Senhor para 
nós aqui nessa comuni-
dade paroquial.

O Semanário: Quais 
são suas principais me-
tas e planos para a paró-
quia nos próximos meses 
ou anos?

Pe. César: Para os pró-
ximos meses, eu quero 
conhecer a paróquia. Ve-
nho de uma outra reali-
dade, estava morando há 

quase 10 anos na França. 
Por mais que é a mesma 
igreja, católica, apostó-
lica, romana, sabemos 
que o país influencia 
muita a cultura. Então, 
preciso me adaptar a 
maneira de viver a fé, 
me readaptar, porque 
nasci no Brasil e tenho 
essa bagagem cultural, 
porém, tenho essa in-
fluência francesa, que é 
forte em mim. A minha 
formação de filosofia e 
teologia foi na França, 
então, tenho esse cami-
nho ainda a percorrer. 

As minhas metas para 
esses próximos meses é 
poder ir ao encontro e 
conhecer, saber a reali-
dade, conhecer a cultu-
ra e compreender a ma-
neira de pensamento, a 
vivência local. Eu tenho 
cede disso, quero desco-
brir Rafard, quero des-
cobrir a cidade coração, 
quero descobrir cada ha-
bitante, quero descobrir 
como este povo, se apro-
xima e vive a fé, como 
esse povo se relaciona, 
como o povo de Rafard, 
que agora é o meu povo, 
pode de fato, caminhar 
de maneira concreta e 
verdadeira rumo aquela 
vocação que Deus fez a 
cada um de nós, que é 
o céu. 

Para os próximos anos 
eu penso junto com o 
conselho pastoral, de 
vermos um plano  pasto-
ral para nossa paróquia, 

que possa contemplar 
essa dimensão missioná-
ria, onde nós possamos 
prestar um auxílio, um 
apoio aos mais necessi-
tados, em todos os as-
pectos, sejam espirituais, 
sejam materiais, sejam 
eles também de saúde. 
Penso num plano pasto-
ral que possa contemplar 
a pessoa humana num 
todo. 

Eu sei que é preciso ter 
um pouco de paciência, 
mas acontecerá, porque 
a gente sabe que o Espíri-
to Santo sempre ilumina 
e caminha à nossa frente. 

Temos também a re-
forma da paróquia, que 
já foi anunciada nas re-
des sociais da paróquia 
e pela imprensa. Essa 
grande missão de po-
dermos adequar a nos-
sa paróquia aquilo que 
a igreja pede, que são 
as normas litúrgicas, e 
também, rever algumas 
partes da nossa igreja, 
que hoje está um pouco 
deteriorada. 

É um grande projeto 
material e tenho no meu 
coração que após a re-
forma da matriz, temos 
que olhar com carinho 
as comunidades. Penso 
na Capela Santo Antônio, 
na Capela Nossa Senho-
ra Aparecida, nas nossas 
capelas rurais e como 
podemos fazer para me-
lhorar esses ambientes, 
para podermos melhor 
celebrar o culto. 

São projetos grandes 
que estão nas minhas 
metas para longo prazo 
e é óbvio, o meu objeti-
vo dentro da paróquia 
é que o povo possa des-
cobrir o grande tesouro, 
que é a vida de oração. 
Essa é uma meta que eu 
diria, pessoal minha, 
pois venho de uma co-
munidade onde a tradi-
ção da espiritualidade, 
da busca de Deus pela 
vida de oração é muito 
forte. Então, eu gostaria 
de poder fazer o povo 
descobrir esse caminho 
rico, que é o caminho da 
oração.

O Semanário: O que o 
motivou a seguir o cami-
nho do sacerdócio e a se 
dedicar à vida religiosa?

Pe. César: O que me 
motivou mesmo a entre-
gar minha vida, consa-
grá-la completamente a 
Deus foi o fato de poder 
estar com Ele, ter os meus 
momentos de intimida-
de, os meus momentos 
de solidão com Deus, en-
contrando ali a minha 
força, o meu auxílio na 
oração, na meditação, na 
leitura da palavra. Mas, 
também, poder estar a 
serviço dos meus irmãos 
e irmãs. 

Eu me lembro quan-
do eu decidi responder 
o meu chamado de ma-
neira concreta, eu tinha 
apenas 16 anos. Já tinha 
essa cede do povo, cede 
de Deus, cede de estar 
com o Senhor, de viver 
uma experiência verda-
deira do amor de Deus. 
Ali eu vi que eu me sen-
tia chamado a ser um 
ministro, a ser um servo 
desse amor do Senhor, 
que estava presente em 
cada coração, mas que 
precisava ser descober-
to, lapidado. Foram es-
sas duas realidades que 
me motivaram e que me 
motivam até hoje, que 
me sustentam dentro da 
minha entrega pessoal ao 
senhor.

O Semanário: Como 
pretende se aproximar 
da comunidade de Ra-
fard e fortalecer os laços 
entre os fiéis?

Pe. César: Eu confesso 
que pensei que eu teria 
muito mais dificuldade 
de aproximação com o 
povo de Rafard, levan-
do em consideração de 
que não nasci na região 
e não estive em outra pa-
róquia dentro da Dioce-
se de Piracicaba. Pensei 
que eu teria uma certa 
resistência, que seria, 
difícil o começo. Mas eu 
posso dizer que essas 
duas semanas me mos-
traram completamente 
o contrário. O povo de 
Rafard é um povo mui-
to próximo, muito sim-
ples, muito acolhedor. E 
é dentro dessa simplici-
dade cotidiana que eu 
quero buscar pautar as 
minhas metas pessoais, 
que é encontrar cada um, 
escutar e saber como eu 
posso desenvolver a mi-
nha missão como pa-
dre aqui, ao serviço do 
sacerdócio batismal de 
cada um. Essa é a minha 
principal missão, fazer 
com que os meus irmãos 
e irmãs da comunidade 
de Rafard cresçam na 
graça do batismo.

E eu já estou vendo que 
não é uma missão difícil 
aqui, porque o povo é 
muito acolhedor e tem 
uma cede de Deus muito 
grande. Tem um respeito 
muito grande pelo padre, 
pela figura do padre. Eu 
acho isso muito boni-
to. Quando a relação se 
constrói através do res-
peito, da simplicidade e 
da admiração, ela tende 
a durar e se consolidar 
cada vez mais. 

Posso dizer que a 
minha maneira de me 
aproximar é de fato estar 
ali e me deixar encon-
trar.  Quero me deixar 
encontrar e quero en-
contrar também. E isso, 
reafirmo, mais uma vez, 
acredito que não terei 
barreiras porque o povo 
é um povo muito sim-
ples, acolhedor e vem 
sim ao encontro, não 
tem medo de se deixar 
encontrar. Já vejo isso 
como um ponto muito 
positivo da minha mis-
são aqui nessa cidade.

Da França para Rafard: padre César Augusto 
assume Paróquia Nossa Senhora de Lourdes

RELIGIÃO  |  Novo sacerdote celebrou sua primeira missa em Rafard, no último sábado (29), na capela de Santo Antônio, com a presença do bispo diocesano

Arquivo pessoal

Padre César Augusto, novo pároco de Rafard
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O Semanário: Quais 
são as principais inicia-
tivas que pretende imple-
mentar para envolver os 
jovens e as famílias na 
vida paroquial?

Pe. César: Em todo esse 
tempo de missão dentro 
da igreja já participei de 4 
ou 5 paróquias diferentes. 
Tem 16 anos que traba-
lho pastoralmente, como 
padre eu só tenho 4 anos 
de ordenação, mas eu fui 
seminarista antes, fui frei 
também, um religioso 
consagrado e querendo 
ou não, a gente toca mui-
to a realidade da igreja e 
vê de maneira, eu diria, 
concreta e realista a ma-
neira de cada um viver a 
fé, a maneira de evange-
lizar, as diferentes pro-
posições que precisam 
ser feitas.

Acredito que para en-
volvermos os jovens, 
as famílias, precisamos 
trabalhar bastante com 
‘tempos fortes’. E o que 
seria ‘tempos fortes’? São 
dias de retiro, encontros 
fraternos, momentos de 
lazer, onde nós possa-
mos simplesmente par-
tilhar um texto bíblico 
ou fazer uma caminha-
da, ou passar uma tarde 
juntos. Para os jovens 
isso é muito importan-
te, essa presença gratui-
ta, onde simplesmente 
nós temos o prazer de 
nos encontrar. É bom, é 
gostoso estarmos juntos 
e falarmos sobre Deus 
ou simplesmente parti-
lharmos as nossas vidas, 
o que estamos fazendo 
nas dificuldades.

Para podermos en-
volver as famílias, os jo-
vens, é necessário traba-
lharmos nestes ‘tempos 
fortes’. São tempos de 
presença muito intensa, 
tanto do pastor, do pa-
dre, quanto dos líderes de 
pastoral. Eles são os meus 
primeiros colaboradores 
dentro desta missão. 

Vejo que esses ‘tempos 
fortes’, onde a gente pos-
sa priorizar o querigma, 
que é o anúncio deste 
amor de Deus que está 
ali, que bate à porta do 
nosso coração, seja con-
templado como uma rea-
lidade essencial. Acredito 
que nós temos muito a 
ganhar nesse sentido.

O Semanário: Como 
lida com desafios e con-
flitos dentro da comuni-
dade paroquial? Qual é 
a sua abordagem para 
promover a harmonia e 
a compreensão mútua?

Pe. César: Os desafios 
e conflitos eu ainda não 
tive por que cheguei ago-
ra na paróquia, ainda es-
tou conhecendo, vendo 
a realidade, conversan-
do com as pessoas, es-
tudando o terreno. Não 
tive esses conflitos a nível 
pessoal. Eu acredito que 
aparecerá, porque isso é 
algo normal, afinal, todo 
ser humano tem diver-
sidade de pensamento 
e também a dimensão 
da realidade da conver-

são. Então, precisamos 
de conversão, nos voltar 
para esse amor de Deus. 

Uma arma muito forte 
para resolvermos os con-
flitos é o diálogo. Precisa-
mos dialogar, nos escutar, 
nos acolher, acolher a 
ideia do outro. Precisa-
mos ter um espaço sadio, 
de debate, que não se re-
sume numa difamação, 
que acabe resultando em 
calúnia ou desentendi-
mento.

Durante todo esse tem-
po que estive a frente de 
paróquias e pastorais, 
pude ver que todas as ve-
zes em que a gente reza, 
pede o Espírito Santo e se 
coloca a serviço de Deus, 
ali em volta de uma mesa 
para juntos, refletirmos, 
a coisa sempre acontece 
de maneira harmônica, 
sem passar por perdas ou 
animosidades desneces-
sárias.

O Semanário: Além das 
celebrações litúrgicas, 
que outras atividades 
pastorais e sociais a pa-
róquia irá oferecer para 
a comunidade local?

Pe. César: Eu posso res-
ponder essa questão com 
base nas pastorais que eu 
já encontrei. Não tive um 
encontro com todos os 
líderes de pastoral ainda.

Já consegui encontrar, 
por exemplo, a Pasto-
ral Familiar, onde fiquei 
muito feliz de saber que 
existe de uma maneira 
muito visível para eles e 
de maneira importante 
o tripé que sustenta uma 
pastoral dentro da igreja, 
que é a comunhão frater-
na, a vida como irmãos, 
a vida de oração. 

Encontrei também o 
movimento da Mãe Ra-
inha, que hoje, tem 30 
capelinhas dispersas em 
toda a cidade de Rafard, 
atingindo por volta de 
700 famílias. Isso é muito 
bonito, percebi que tem 
uma força muito grande, 
porque é uma força de 
oração, é a presença de 
Maria nas casas.

Temos também as 
outras pastorais, como 
a Pastoral do Terço dos 
Homens, as Mães que 
Rezam pelos Filhos. Sa-
bemos da necessidade 
desse grupo de mães, 
que é um grupo ao mes-
mo tempo de partilha, 
de acolhida de mães que 
passam por dificuldade 
na relação com seus fi-
lhos. São várias pastorais 
ainda eu não consegui 
encontrar todas.

Mas, eu vejo que a co-
munidade de Rafard nes-
se sentido é muito bem 
servida, quanto as pasto-
rais que existem dentro da 
paróquia, uma paróquia 
viva, dinâmica e que tem 
bons paroquianos com-
prometidos nas suas pas-
torais, pessoas verdadei-
ramente responsáveis.

O Semanário: Como 
pretende manter a tra-
dição e, ao mesmo tempo, 
trazer inovação e reno-
vação à vida paroquial?

Pe. César: É muito in-
teressante essa pergunta, 
porque meu ponto de vis-
ta é que nós nunca po-
demos inovar e renovar, 
seja no âmbito material, 
quanto no espiritual, para 
que produza frutos, sem 
estar ligado na tradição, 
a vivência da fé, dos cos-
tumes, da maneira que o 
evangelho foi encarnado 
naquela realidade local. 

Eu vejo que é neces-
sário sempre buscarmos 
este apoio, dentro daqui-
lo que já foi e está sendo 
vivido, e a partir daquilo, 
analisar qual é o espírito, 
qual é a coluna vertebral, 
o que de fato moveu e 
move a comunidade. Eu 
diria que práticas exterio-
res, horários, dias, a logís-
tica, tudo isso muda, mas 
o que não pode mudar é 
o que até hoje alimen-
tou, sustentou e reuniu 
o povo em torno do altar 
do senhor. 

Podemos falar que a 
gente tem sim dentro 
de Rafard uma tradição, 
porque é uma paróquia 
centenária, que cons-
truiu o rosto, inclusive, 
com as pessoas mais de 
idade em que eu conver-
sei, eu consigo perceber 
como isso é importante 
para elas. Elas reconhe-
cem que não conhecem 
mais todos os membros 
moradores da cidade, 
porque cresceu. Reco-
nhecem que tem ainda 
aquelas grandes famí-
lias, dos que chegaram 
no começo da fundação 
e as histórias. Eu diria 
a memória da paróquia 
e tudo isso precisa ser 
preservado, precisa ser 
colocado como um te-
souro e servir de fonte 
de inspiração. 

Não devemos voltar ao 
passado e querer imitar, a 
nossa geração é outra, o 
mundo onde nós vivemos 
é outro, porém, eu acho 
que nós devemos olhar 
para a história da comu-
nidade e nos inspirar. 

O Semanário: Como o 
senhor enxerga o papel 
da Igreja no contexto 
social e quais serão os 
esforços para tornar a 
mensagem cristã rele-
vante para a sociedade 
atual?

Pe. César: Eu vejo que 
a igreja, desde os primór-
dios, da época do Cris-
to, quando nós perce-
bemos aquela primeira 
comunidade, que a gente 
chama de comunidade 
cristã primitiva, a igreja 
nunca deixou de ser for-
madora de consciência. 
Isso não quer dizer que 
ela dita o que tem que 
ser feito, mas isso sig-
nifica que ela ilumina, 
projeta uma luz sobre as 
consciências para que as 
escolhas que sejam feitas 
por cada pessoa seja feita 
de maneira livre e seja 
operada também à luz 
da verdade.

Esse é o primeiro e 
principal dever da igre-
ja na sociedade, trazer 
para o mundo a luz da 
verdade. A luz do evan-
gelho, para traduzir de 
uma maneira simples, 
da dignidade da pessoa 
humana, dos direitos do 
homem, da grandeza do 
homem, do valor da vida. 
A igreja lutou, luta e sem-
pre lutará por esses va-
lores, que são pregados, 
tirados do próprio Cristo 
mestre, que se encontram 
no evangelismo, nos tex-
tos bíblicos.

Eu vejo que nós preci-
samos adaptar o nosso 
discurso, aquilo que os 
nossos contemporâneos 
estão acostumados a es-
cutar. Adaptar o discur-
so, não significa mudar 
a centralidade, o sujeito, 
a essência da mensagem. 
As verdades da fé são 
imutáveis, tanto é que a 
igreja tem uma tradição 
de 2.000 anos.

Tenho um desejo de 
formar uma pequena 
equipe para trabalhar-
mos nesse sentido, um 
trabalho amplo de evan-
gelização pelas redes 
sociais, pelo site, com 
meditações, orações e 
informações. Tudo isso 
contribui para a evangeli-
zação, para a transmissão 
da mensagem cristã, da 
fé, da revelação divina.

O Semanário: Existe 
um projeto aprovado 
para a reforma da Igre-
ja Matriz de Rafard. O 
senhor pretende unir es-
forços para iniciar essa 
obra?

Pe. César: Sim, existe 
um projeto, né? Apro-
vado, aprovado pela co-
missão de arte Sacra da 
diocese, pelo próprio 
bispo diocesano e tam-
bém pelo conselho eco-
nômico paroquial aqui 
de Rafard e aprovado por 
mim mesmo, porque o 
bispo achou necessário 
que eu também visse o 
projeto, que eu pudesse 
manifestar aquilo que eu 
penso.

Achei que o projeto foi 
realizado por uma em-
presa muito competente, 
com experiência no âm-
bito de reforma litúrgica, 
inclusive, é a mesma que 
está fazendo a reforma 
da catedral de Piracicaba. 
Então, são pessoas com-
petentes, que de fato tem 
uma vivência de fé e que 
se envolveram para nos 
ajudar nesse sentido. 

A reforma da matriz 
é uma realidade que eu 
quero envolver não só os 
paroquianos, mas envol-
ver todos, porque ali é um 
marco da cidade. É um 
dos prédios mais antigos 
da cidade, podemos dizer 
que é um cartão postal de 
Rafard. Essa reforma só 
tende a contribuir ainda 
mais para que a nossa 
cidade seja colocada em 
evidência.

Sabemos que temos 
turistas que vêm até a 
fazenda São Bernardo 
por causa da Tarsila do 
Amaral, então podería-
mos evidenciar ainda 
mais a nossa cidade pela 
reforma da nossa Igre-
ja Matriz. Seria também 
um ponto turístico e teria 
ali um benefício muito 
grande. Por experiência 
que as igrejas da Europa, 
por exemplo, são muito 
visitadas, inclusive por 
pessoas que nem são 
cristãs, mas gostam de 
estar ali por ver a beleza 
da arquitetura, harmonia 
interna e externa da igreja

Nosso objetivo é bus-
car ao mesmo tempo ter 
uma fidelidade aquilo 
que foi a inspiração dos 
fundadores, mas ade-
quar liturgicamente a 

igreja, porque é um lugar 
de culto. Esperamos que 
seja um projeto abraçado 
pela cidade, onde todos 
possam de maneira dire-
ta ou indireta, contribuir 
para que essa reforma 
aconteça.

O Semanário: Qual é 
a sua visão para o futu-
ro da paróquia e como 
planeja trabalhar em 
conjunto com os paro-
quianos para tornar essa 
visão realidade?

Pe. César: Eu gostaria 
que a paróquia de Rafard 
fosse uma grande famí-
lia, unida, fraterna, que 
vivêssemos mesmo en-
tre irmãos. É óbvio que 
nós sabemos que cada 
um tem a sua história, 
tem a sua maneira de se 
relacionar com Deus, tem 
o seu pensamento, a sua 
personalidade, mas eu 
acho que isso não é um 
empecilho. Acho que isso 
é uma riqueza, porque faz 
com que cada um, na sua 
singularidade, contribua 
para que essa família seja 
rica em diversidade.

Minha visão de futuro 
para a paróquia de Ra-
fard é isso, as pessoas 
se tornem uma família 
capaz de ir ao encontro, 
ver as necessidades dos 
seus irmãos e irmãs e se 
compadecer, se mover, 
tocar nessas feridas da-
queles que estão doen-
tes, colocar o bálsamo, 
promover a cura. Esse é 
o meu grande sonho, ver 
uma comunidade cristã 
verdadeira, que viva o 
amor, que viva a fé, que 
viva o evangelho. 

Agora, como planejo 
trabalhar com os paro-
quianos, é usar o que já 
funciona bem, que é o 
nosso conselho pastoral. 
Ajudar a preparar proje-
tos, eventos, momentos 
em que essa comunhão 
seja fortalecida ainda 
mais, em que essa co-
munhão seja vivida de 
maneira intensa, esse é 
o meu desejo. 

Tenho certeza de que 
nós vamos conseguir ca-
minhar juntos rumo ao 
que Deus nos pede!

Para podermos envolver as famílias, os jovens, é necessário trabalharmos nestes 
‘tempos fortes’. São tempos de presença muito intensa, tanto do pastor, do padre, quanto dos líderes 

de pastoral. Eles são os meus primeiros colaboradores dentro desta missão. 

”
“

Bispo Diocesano, Dom Devair esteve em Rafard para missa de posse do novo pároco

Reprodução Internet
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O ex-prefeito de 
Capivari, Rodrigo 
Proença, visitou nes-
ta semana as obras de 
ampliação e moderni-
zação do Centro “Celso 
Charuri”, unidade Ra-
fard do Senai.

O Senai é um dos cin-
co maiores complexos 
de educação profis-
sional do mundo e o 
maior da América La-
tina. A rede SP englo-
ba 92 unidades fixas, 
incluindo a escola de 
Rafard.

“Agradeço a Andreia 

Braggion, o Matheus 
Montanholi e a Elízia 
Coelho pela atenção e o 

carinho que me recebe-
ram!” escreveu Proença 
nas redes sociais.

RAFARD

Rodrigo Proença visita 
obras de ampliação e 
modernização do Senai

Reprodução Internet

Proença foi recebido por representantes do Senai Rafard

Projeto da nova fachada da unidade Rafard do Senai foi apresentado durante reunião

Reprodução Internet

No último fim de se-
mana, a cidade de Vár-
zea Paulista foi palco 
da 8ª Copa Paulista de 
Karate e a Associação 
Washi-Ki-O, de Capiva-
ri, se destacou durante 
o evento. A competição, 
realizada no Ginásio de 
Esportes Vila Popular, 
contou com a participa-
ção recorde de 505 atle-
tas inscritos e represen-
tantes de 43 associações 
de 38 cidades.

A Associação Washi-
-Ki-O marcou presença 
com 17 de seus atletas, 
dentre eles, sete que 
fazem parte do proje-
to “Karate Para Todos”, 
uma iniciativa que busca 
promover o esporte no 
bairro São João Batista 
e incluir jovens em ati-
vidades esportivas.

Os resultados alcan-
çados pela equipe co-
locaram a Associação 
Washi-Ki-O em desta-
que na competição, que 
ficou no 5º lugar na clas-
sificação geral. Ao todo, 
os atletas da associação 
conquistaram um total 
de 15 medalhas, sendo 
5 de ouro, 6 de prata e 4 
de bronze, mostrando o 
excelente desempenho 
e dedicação de cada um 
dos participantes.

Um agradecimento es-
pecial foi feito aos pais 
dos atletas da Associação 
Washi-Ki-O, que apoia-
ram a equipe através da 
venda de trufas para ar-
recadar fundos para as 
inscrições dos alunos 
do projeto. Além disso, 
a associação também 
destacou a importância 
do suporte do transporte 
fornecido pela empresa 
Jantur, que possibilitou o 
deslocamento da equipe 

até o local da competição.
A seguir, a lista dos 

atletas da Associação 
Washi-Ki-O que su-
biram no pódio: Aron 
Venancio de Andrade: 
1º lugar no Kata (apre-
sentação) e 1º no Shiai 
(luta); Layon Rafael de 
Andrade: 2º no Kata e no 

Shiai; Breno Carvalho: 
2º no Kata; Caique Dela 
Piazza: 2º no Kata e no 
Shiai; Renato Baldan: 2º 
no Shiai; Edison Zuin: 1º 
no Kata, 1º no Shiai e 1º 
no Kata Equipe; Miguel 
Vasconcelos Andrade: 3º 
no Kata; Luigi Rui Perei-
ra: 3º no Kata.

Washi-Ki-O se destaca na 
5ª Etapa do Circuito ACAK 
em Várzea Paulista

RAFARD  |  Investimento em tecnologia trará mais praticidade aos serviços

Caratecas de Capivari fizeram bonito em mais uma competição do circuito ACAK

Divulgação
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Isadora Chiarion é premiada pelo segundo 
ano consecutivo em evento regional

DESTAQUE  |  Carreira meteórica de atriz rafardense tem sido inspiradora e seu talento promete continuar encantando o público nos palcos, na televisão e nas telonas

A atriz Isadora Chia-
rion, de apenas 16 anos, 
foi agraciada com o prê-
mio Destaque VIP du-
rante evento organizado 
pela empresa Shalon, 
conhecida por home-
nagear os destaques da 
região em diversas ca-
tegorias. A cerimônia 
ocorreu no dia 27 de 
julho, no 101 Halls, em 
Hortolândia, e reuniu 
empresários e persona-
lidades da região. A TVI 
e a Revista VIP fizeram 
a cobertura do evento.

Isadora competiu com 
outras 78 atrizes, abran-
gendo áreas do teatro, 

televisão e cinema, des-
tacando-se como a gran-
de vencedora em sua 
categoria. Essa não é a 
primeira vez que a atriz 
recebe reconhecimento, 
pois já havia conquis-
tado o prêmio de Atriz 
Revelação em 2022.

A trajetória de Isadora 
Chiarion no mundo do 
entretenimento come-
çou de forma promisso-
ra em sua cidade natal, 
Rafard, onde desde pe-
quena desfilava e fazia 
fotos para algumas lojas 
na  vizinha Capivari. No 
entanto, sua vida tomou 
um rumo inesperado 
quando uma olheira de 
uma agência em Cam-
pinas a convidou para 
um teste. Esse aconte-
cimento levou seus pais 
a pesquisarem mais so-
bre o assunto e a leva-
rem para uma agência 
em São Paulo.

Inicialmente, Isadora 
tinha a intenção de atuar 
em catálogos e revistas 
de moda, mas, com o 
apoio da agência e sua 
desenvoltura natural, 
acabou por ingressar 
em cursos de teatro, te-
levisão e cinema. Foram 
quase 2 anos de estudos 
constantes, com idas a 
São Paulo todos os fins 
de semana para aprimo-

rar suas habilidades.
Sua estreia como fi-

gurante na novela “As 
Aventuras de Poliana” 
no SBT marcou o início 
de sua jornada no ce-
nário televisivo. Apesar 
de alguns cancelamen-
tos de projetos, Isado-
ra persistiu e, com seu 
talento, foi selecionada 
para a série “Imagine” 
na VTV/SBT, seguida por 
“Acampamento de Fé-
rias” e “Imagine 2”, onde 
ganhou destaque inter-
pretando a personagem 
Helena, que lhe rendeu 
o prêmio de Atriz Reve-
lação em 2022.

“Foi legal porque eu 
assistia tudo e tinha cer-
teza de que era aquilo 

mesmo que eu queria. 
Continuei estudando, 
fazendo diversos cur-
sos, fiz fono por conta 
do sotaque. Aí surgiu a 
oportunidade de fazer 
o teste para novela Pati-
nho feio no SBT”, conta.

A carreira continuou 
em ascensão, e ela se 
tornou parte do elen-
co de apoio na novela 
“Poliana Moça” no SBT, 
uma experiência que 
durou dois anos de in-
tensas gravações. Após o 
término do trabalho na 
novela, Isadora fez uma 
participação especial na 
série “Todas As Garotas 
em Mim” da Record.

“Lá no SBT conheci 
a escola Atores Unidos 

e fui fazer cursos com 
eles. Aí fui chamada pela 
agência de São Paulo pra 
fazer o teste para Segun-
da Chamada da Rede 
Globo. Foi no começo da 
pandemia. Cancelaram 
tudo de novo”, relembra.

No mundo do cinema, 
a jovem atriz rafardense 
também obteve suces-
so com diversos filmes. 
Entre eles, “After House”, 
exibido nos cinemas de 
Capivari em outubro de 
2022, e “Lenda Imperial”, 
cuja estreia está prevista 
para o dia 11 de agosto 
de 2023 na plataforma 
Amazon Prime. Além 
disso, Isadora gravou 
dois curtas-metragens 
com o diretor Foguinho, 
da Rede Record, ainda 
aguardando lançamento.

A atuação de destaque 
da jovem atriz continuou 
com o filme “Flores & 
Espinhos”, dirigido por 
Márcio Trigo, um dos 
principais nomes do 

cinema brasileiro. Essa 
obra cinematográfica 
foi inteiramente grava-
da em Capivari e é uma 
releitura de várias obras 
de Machado de Assis.

Demonstrando seu 
comprometimento com 
a arte, Isadora já fina-
lizou as gravações de 
“After House 2” e está 
em processo de seleção 
para integrar o elenco do 
remake de uma conhe-
cida série. Em setembro, 
a atriz se prepara para 
participar de um longa-
-metragem.

A carreira meteóri-
ca de Isadora Chiarion 
tem sido inspiradora, 
e seu talento promete 
continuar encantando 
o público brasileiro nos 
palcos, na televisão e nas 
telonas. A jovem atriz ra-
fardense é um exemplo 
de dedicação e supera-
ção, deixando sua mar-
ca no universo artístico 
nacional.

À direita da foto, atriz rafardense, Isadora Chiarion
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